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As Câmaras e Escolas que representam o Parlamento Jovem Minas no 

Polo Zona da Mata II participaram do Primeiro Encontro do Polo Zona da Mata 

II em Viçosa. 

Este encontro teve como tema Mobilidade Urbana e faz parte das 

atividades recomendadas pela Coordenação Geral do Projeto.

Estiveram presentes estudantes de Viçosa, Visconde do Rio Branco, 

Paula Cândido e Ubá.
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O LegislativoO Legislativo

Estudantes do Senai visitam Câmara

A p ó s  p a r c e r i a  e n t r e 

Prefeitura e Câmara Municipal de 

Visconde do Rio Branco o 

atendimento será realizado pela 

equipe do CAC - Centro de 

Atendimento ao Cidadão.

Estudantes do Curso de Processo Administrativo do Senai com os Vereadores de Visconde do Rio Branco

Violência vai ser debatida
na Câmara Municipal
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Parlamento Jovem VRB
participa de Encontrão

em Viçosa
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Após episódios violentos ocorridos no município, uma Audiência 

Pública para tratar de Política de Segurança Pública em Visconde do Rio 

Branco foi solicitada pelos vereadores afim de dialogar com autoridades e 

membros da sociedade sobre o assunto.

Carteira de Trabalho será
emitida na Câmara
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Por conta da violência que aflige boa 

parte do país e após situações desta 

natureza ocorridas no município, a Câmara 

Municipal, através de requerimento enviado 

pela Vereadora Maria Izabel Crovato, estará 

rea l izando Aud iênc ia  Púb l ica  para 

discussão de uma política de segurança 

para Visconde do Rio Branco.

Durante a reunião, os vereadores 

falaram sobre a necessidade do projeto Olho 

Vivo e de outras ações que possam diminuir 

a violência que vem atingindo nossa 

população, principalmente aquelas regiões 

mais vulneráveis e também as mais 

carentes. Indagaram sobre a possibilidade 

de maior investimento em projetos de educação, 

principalmente na inclusão das aulas em horário 

integral, como forma de manter os jovens ocupados e 

fora das áreas de risco.

Segundo a Mesa Diretoria, as providencias 

estão sendo tomadas para a realização da Audiência 

no princípio de Junho, observando a possibilidade dos 

convidados em estar participando da audiência. 

Vereadores durante Primeira Reunião Ordinária de Maio

A Câmara Municipal de Visconde do Rio Branco 

passará a emitir agora no mês de maio, 1ª e 2ª vias da 

Carteira de Trabalho. Esta é uma parceria da 

Prefeitura com a Câmara para agilizar o serviço que 

estava paralisado na cidade. O serviço é gratuito, 

inclusive para 2ª via. O prazo de entrega é de 15 dias. 

Os interessados no serviço podem procurar a Câmara 

Municipal de 8h às 11h e 12h às 14h. O posto de 

atendimento fica no CAC – Centro de Atendimento ao 

Cidadão na Câmara Municipal. 

Segundo a diretoria da Casa, “Esta é uma 

grande conquista para o Poder Legislativo, sinal de 

que estamos trabalhando para atender a população 

prestando serviços importantes. A Prefeitura está com 

pouca mão de obra para oferecer o serviço e a Câmara 

possui uma excelente estrutura no CAC para atender a 

população, vejo uma boa parceria”, informou Cristiane 

de Almeida, Diretora Geral. 

Os demais serviços no CAC como emissão de 

segunda via de CPF entre outros continuam a ser 

realizados. A intenção é ampliar os serviços, mantendo 

o CAC mais ativo. 

Veja quais documentos são necessários para 

fazer a carteira de trabalho. 

1ª Via:

– Documento de identificação: Identidade; ou 

Certidão de Nascimento ou Certidão de Casamento (o 

documento deve estar em boas condições).

– Fotocópia do documento de identificação.

– CPF

– Comprovante de Residência

2ª Via

– Documento de identificação: Identidade; ou 

Certidão de Nascimento ou Certidão de Casamento (o 

documento deve estar em boas condições).

– Fotocópia do documento de identificação.

– CPF

– Comprovante de Residência

– Carteira de Trabalho anterior. Se não for 

possível, trazer boletim de ocorrência em que conste o 

número e série da Carteira de Trabalho.
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Presidente: Wilson José
srwilsonvereador@camaravrb.mg.gov.br
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Câmara recebe o serviço
de carteira de trabalho
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Diretora Geral da Câmara Cristiane de Almeida dando
 a notícia em primeira mão aos vereadores 

Violência é pauta
em Reunião Ordinária

TERMO ADITIVO Nº. 001/2016 – OBJETO: 
Reajuste de valor do Contrato 010/2015, em função 
do realinhamento de preço do valor da Gasolina 
comum, para manter o equilíbrio econômico-
financeiro do contrato. VALOR TOTAL DO 
CONTRATO: O preço total do contrato passará de 
R$ 23.280,00 (vinte e três mil duzentos e oitenta 

reais), para R$ 24.340,41 (vinte e quatro mil e 
trezentos e quarenta reais e quarenta e um 
centavos).   ALTERAÇÃO DO CONTRATO 
010/2015, conforme art. 65, inciso II, alínea "d", da 
Lei nº. 8.666/93. CONTRATADA: Auto Posto Líder 
Ltda. Assinado em 01/04/2016.

TERMO ADITIVO



Atas 
Ata número 853 (oitocentos e cinqüenta e três) da 3ª 
Sessão da 2ª Reunião Ordinária, aos 28 (vinte e oito) dias do 
mês de Março do ano Cristão de 2016 (dois mil e dezesseis), 
da 17ª (décima sétima) Legislatura, às 19 horas. O Sr. 
Presidente em exercício,Vereador Wilson José, declarou 
aberta a Sessão, e solicitou ao Vereador Secretário José 
Carlos Gaione que fizesse a chamada, quando constatou a 
presença dos seguintes Vereadores: Alex Vinícius Coelho, 
André Luiz Fialho, Antônio de Pádua Vieira da Silva, 
Gerson Gomes de Freitas, José Carlos Gaione, Maria 
Izabel Martins Crovato, Rober Barreto Lima da Silva, 
Rosa Maria Aparecida Lopes e Wilson José. Logo após o 
Sr Presidente submeteu ao plenário a leitura da Ata número 
852, sendo que todos os vereadores votaram pela não 
leitura. Submetida à discussão e votação foi aprovada por 
unanimidade. Logo após, o Vereador Secretário José 
C a r l o s  G a i o n e  i n i c i o u  a  l e i t u r a  d e  a l g u m a s 
correspondências, informando: 'A Vereadora requer ouvido 
o plenário que seja consignado nos anais do Poder 
Legislativo Rio-Branquense uma moção de pesar para o 
senhor Prefeito Iran Silva Couri e familiares pelo falecimento 
de sua mãe, senhora Isabel Couri Silva, no dia 23/03/2016. 
Sala das Sessões Presidente Tancredo de Almeida Neves, 
aos 28 (vinte e oito) dias do mês de Março de 2016 (dois mil e 
dezesseis). Autora: Vereadora Rosa Maria Aparecida.' 
'Oficio Nº 06/2016 do Vereador Secretário José Carlos 
Gaione ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Wilson José. 
Excelentíssimo Senhor Presidente, venho através desta, 
respeitosamente informa-lhe a minha desfiliação do PP 
(Partido Progressista) e informar também que já estou filiado 
ao PSDC (Partido Social Democrata Cristão), sendo o que 
consta para o momento renovamos-lhes expressões de 
elevado apresso. ' Em seguida, o Vereador Secretário 
José Carlos Gaione fez a Leitura das matérias constantes 
na pauta para Ordem do dia, como segue: INDICAÇÃO Nº 
32/2016 ---“Solicita ao Executivo, capina do matagal na 
Avenida Prefeito Ruy Bouchardet no trecho entre o antigo 
Coelhão e a entrada da Escola Rafael Menicucci”. AUTOR : 
VEREADOR JOSÉ CARLOS GAIONE (PSDC). Levada à 
discussão e votação, a indicação foi aprovada com 
unanimidade. Para Leitura: PROJETO DE RESOLUÇÃO 
Nº 551/2016 – “Dispõe sobre a concessão de Diploma de 
Distinção Rio-branquense ao Dr. Chamel José Akl,ex-diretor 
da Regional de Saúde de Juiz de Fora,e dá outras 
providências”. PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 552/2016 – 
“Dispõe sobre a concessão de Diploma de Distinção Rio-
branquense ao Chefe de Gabinete da Reitoria da 
Universidade Federal de Viçosa,economista Gustavo 
Soares Sabioni,e dá outras providências”. AUTOR : 
VEREADOR ANDRÉ LUIZ FIALHO. PROJETO DE 
RESOLUÇÃO Nº 553/2016 – “Dispõe sobre a concessão do 
Auxílio-Natalidade e dá outras providências”. AUTOR : 
VEREADOR WILSON JOSÉ (PSL). PROJETO DE LEI nº 
1488/2016 – “ Dispõe sobre denominação de ruas” Autor : 
Vereador Antonio de Pádua Vieira Silva (PSDB). PROJETO 
DE LEI nº 1489/2016 – “Autoriza a concessão de uso 
especial do aterro sanitário do município de Visconde do Rio 
Branco para a exploração das atividades econômicas que 
especifica  e dá outras providências”. Autor : Executivo. Com 
o uso da palavra, o Vereador Gerson Gomes comentou 
sobre uma emenda que já foi apresentada por ele pedindo a 
regulamentação das votações expostas no Regimento 
Interno desta Casa. Embasou a urgência de seu discurso no 
Art. 47 do Regimento Interno para explanar que, algumas 
pessoas tem ido aos postos de saúde em posse de receitas 
para alguns medicamentos, onde, o cidadão, ao buscar as 
farmácias populares não tem sido encontrado a medicação. 
O parlamentar comentou que acompanhou a senhora que 
necessitava do remédio à farmácia popular, onde foi 
recebido pelo chefe da farmácia que explicou ao nobre 
Vereador que, a mesma senhora já havia feito a retirada de 
seu medicamento naquele mês. O nobre Vereador ressaltou 
que a mesma foi á um médico onde recebeu nova receita 
para nova retirada, e que não foi atendido, mesmo com a 
eminente necessidade da senhora o servidor da farmácia 
não a atendeu. Acontece que havia o medicamento em 
estoque e mesmo assim não foi obtido. Fica registrado 
então, o pedido do nobre Vereador para que envie um 
convite ao responsável da farmácia popular para prestar 
esclarecimentos sobre o fato, bem como informações sobre 
o estoque de remédio que lá se encontra. A Vereadora 
Maria Izabel adentrou ao assunto ressaltando a importância 
do encarregado competente estar presente na Casa 
Legislativa sanando todas as dúvidas dos nobres colegas 
bem como ao cidadão Rio-Branquense, lembrou também 
sobre seu requerimento solicitando informações sobre a 
lista de remédio adquiridos pela farmácia pública, a qual 
ainda não foi respondida. O Vereador Gerson Gomes 
lembrou novamente que o fato comentado por ele 
anteriormente, vem acontecendo gradativamente em nosso 
Município, e que diante a necessidade dos menos 
favorecidos e, urgência para algumas medicações, os 
servidores não podem ficar isentos de culpa ou mesmo de 
sua inércia diante a boa prestação de serviço público. Em 
seqüência, ainda sobre o assunto da Saúde em nosso 
Município, o Vereador André Luiz Fialho indignado 
levantou a seguinte situação presenciada por ele, onde, o 
Hospital do nosso Município ao encontrar uma situação de 

fratura com a necessidade de engessar, estão solicitando 
um prazo de 10 a 15 dias para engessar o paciente, porém, 
caso haja a possibilidade do mesmo pagar a quantia de R$ 
50,00, os devidos curativos podem ser feitos no mesmo 
instante. Sobre outro prisma, a Vereadora Maria Izabel 
solicitou ao Sr. Presidente que enviasse um convite a 5 
representantes dos Taxistas e Moto-Taxistas do nosso 
Município, devido a uma grande representação das classes 
mediante as redes sociais, taxando os Vereadores de 
covardes, comentou sobre a situação do Vereador Alex, que 
vem sendo diretamente atacado com vários tipos de ofensas 
lançadas nas redes sociais, inclusive sobre seu trabalho 
particular onde fez toda sua história como Técnico e 
Instrutor em Auto-Escola. Enfatizou a presença dos 
representantes nesta Casa por não temê-los e não ser 
covarde, pois leva em seu peito honestidade, e além de 
precisar representar o povo, não deve nada a esta classe, 
que por quão merecedora seja de poder trabalhar de forma 
legítima, não tem responsabilidade ainda sobre as pessoas 
que carregam, e que antes de tudo, apesar de nas redes 
sociais terem um número significativo de pessoas 
comentando “é muito bom, só pago R$ 5,00”, os mesmo não 
sabem o perigo que estão correndo. Esta situação perdurará 
até alguém perder um membro ou até mesmo a vida, e o 
máximo de seguro que esse Moto-Taxista poderá dar a um 
acidentado é o valor do DPVAT de R$ 13.500,00. Falou que 
deve se regularizar sim, porém com cautela, muito respeito e 
segurança .  En fa t i zou  que  ex i s tem moto r i s tas 
irresponsáveis para todas as classes (Taxi – Ônibus – Vans 
etc.), porém, se alguém se acidentar em um Taxi, o seguro 
DPVAT será de R$ 100.000,00; Lembrou sobre a situação 
do garoto que faleceu dentro do ônibus, que sua família 
percebeu a quantia de R$ 120.000,00, parabenizou aos que 
querem trabalhar, que o Brasil, necessita de pessoas que 
querem correr atrás, porém, ela se sente na necessidade de 
cobrar segurança a qualquer pessoa que sentar na garupa 
de um Moto-Taxista, pois, o dia que eles assegurarem um 
seguro digno para o passageiro, a corrida não será mais R$ 
5,00. Comentou que ficou decepcionada com a classe, 
devido às calúnias lançadas em redes sociais, pedindo ao 
povo atenção em quem vão votar, chamando a mesma e os 
nobres colegas de covardes e, dentre eles, o mais atacado 
foi o Vereador Alex. Concluiu lembrando o posicionamento 
do Ministério Público ao dar máxima atenção a qualquer 
ameaça ou humilhação da classe dos Moto-Taxistas em 
face dos Vereadores, e que todas estas situações devem ser 
levadas ao conhecimento dos Promotores para que tomem 
as respectivas medidas cabíveis, indagou ainda que 
ameaças ou ataques indiretos não são meios eficazes de se 
alcançar um objetivo. O Vereador Rober Lima acrescentou 
que, o Município tem que se resguardar adequadamente 
sobre a situação, pois terá total responsabilidade sobre os 
serviços prestados, devendo ao mesmo regular a 
concessão e licitação sobre o tema, igualmente como foi 
feito com a classe dos Taxistas, disse também que é 
solidário a Vereadora Maria Izabel e que, os nobres colegas 
devem tomar atitudes sim. O Vereador Alex Vinicíus, ainda 
sobre o tema, explicou que não iria adentrar ao assunto, 
porém, todos puderam ter acesso e presenciaram os 
questionamentos feitos por eles diante as rede sociais, e 
que apesar de respeitá-los e saber que precisam trabalhar, e 
que querem trabalhar, todos os Vereadores são 
responsáveis diretos por qualquer voto feito diante alguma 
ilegitimidade ou inconstitucionalidade do tema, bem como 
d e  q u a l q u e r  p r o b l e m a  q u e  p o d e  a d v i r  d e s t e 
posicionamento; demonstrou sua insatisfação perante a 
falta de ética de algum dos presentes na reunião com os 
representantes dos poderes do Município, solicitada para 
sanar eventuais dúvidas e levantar informações sobre a 
situação da classe de Moto-Taxistas em nosso Município, 
onde, foi feito um acordo moral para que houvesse uma 
ocultação dos temas ali discutidos, para não causar maiores 
transtornos e polêmicas públicas, o que não foi cumprido por 
algum dos presentes. Agradeceu a Vereadora Maria Izabel 
pela força e comentou que ele está em uma fase muito difícil 
de sua vida, onde seu pai se encontra em situação instável 
de saúde dentre outros fatos, porém com ajuda de Deus 
tudo se ajeita. O Vereador José Carlos Gaione mostrou 
sua indignação sobre a situação comentada anteriormente e 
pediu ao Sr. Presidente para que marcasse uma reunião 
com Chefe do Executivo para verificar a situação do órgão 
expedidor de Carteiras de Trabalho em nosso Município, 
que atualmente não estão sendo expedidas e os nossos 
cidadãos estão tendo que ir ao Município de São Geraldo 
para emitir uma Carteira de Trabalho e ainda tendo que 
aguardar o prazo de 15 dias. Explicou que após ter se 
comunicado com o responsável do Órgão foi informado que 
não estão sendo expedidas devido ao fato da não renovação 
do Convênio firmado entre o Executivo e o Órgão Expedidor, 
solicitou então ao Presidente que tome conhecimento desta 
situação com o Senhor Prefeito. Nada mais havendo a tratar, 
o Sr. Presidente agradeceu a Deus e a presença de todos, 
encerrando a sessão. Para constar, lavrei a presente ata, 
que depois de lida, discutida, e se aprovada, será assinada 
por mim Secretário, pelo Senhor Presidente e demais 
Vereadores. Sala das Sessões Presidente Tancredo de 
Almeida Neves, aos 28 (vinte e oito) dias do mês de Março 
de 2016 (dois mil e dezesseis).

Ata número 854 (oitocentos e cinqüenta e quatro) da 1ª 
Sessão da 3ª Reunião Ordinária, aos 04 (quatro) dias do 
mês de Abril do ano Cristão de 2016 (dois mil e dezesseis), 
da 17ª (décima sétima) Legislatura, às 19 horas. O Sr. 
Presidente em exercício,Vereador Wilson José, declarou 
aberta a Sessão, e solicitou ao Vereador Secretário José 
Carlos Gaione que fizesse a chamada, quando constatou a 
presença dos seguintes Vereadores: André Luiz Fialho, 
Antônio de Pádua Vieira da Silva, Gerson Gomes de 
Freitas, José Carlos Gaione, Maria Izabel Martins 
Crovato, Rober Barreto Lima da Silva, Rosa Maria 
Aparecida Lopes e Wilson José. O Vereador Secretário 
José Carlos Gaione informou que o Vereador Alex Vinícius 
Coelho não pôde comparecer, justificou sua ausência em 
virtude da missa de sétimo dia do falecimento de seu Pai. O 
Vereador Gerson Gomes de Freitas registrou em Ata uma 
moção de pesar ao falecimento do Pai do Vereador Alex, 
onde o mesmo não pôde comparecer ao velório, por não 
estar na Cidade. Logo após o Sr Presidente submeteu ao 
plenário a leitura da Ata número 853, sendo que o Vereador 
Rober Lima pediu uma ressalva e deixará para ser 
aprovada em próxima reunião. Logo após, o Vereador 
Secretário José Carlos Gaione iniciou a leitura da seguinte 
correspondência, informando: “A Vereadora signatária 
requer ouvido o plenário, seja consignada nos anais do 
Poder Legislativo Rio-Branquense uma moção de pesar ao 
nobre Vereador Alex Vinicius Coelho e familiares, pelo 
falecimento de seu pai José de Oliveira Coelho no dia 29 de 
março de 2016.” Vereadora Rosa Maria Aparecida Lopes. 
Em seguida, o Vereador Secretário José Carlos Gaione 
fez a Leitura das matérias constantes na pauta para Ordem 
do dia, como segue: INDICAÇÃO Nº 33/2016 ---“Solicita a 
dragagem de parte do rio Santa Maria no trecho entre os 
fundos da antiga residência do Sr. Ernani Cardoso até a 
entrada da cascalheira”. Autor : Vereador Gerson Gomes de 
Freitas (PTC). Com uso da palavra pela ordem o Vereador 
Gerson Gomes de Freitas pediu uma atenção especial 
para a referida indicação feita por ele, que, após ser 
procurado pelos moradores da comunidade de Santa Maria, 
constatou que os casos suspeitos de dengue vem 
aumentando gradativamente e antes não havia tantos focos 
e casos constatados. Ao ser convidado para visitar o 
principal Rio de Santa Maria para averiguar a real situação, 
comprovou que o Rio se encontra em estado de urgência, 
que está bloqueado e com centenas de mosquitos. Pediu 
atenção a esta indicação aos nobres Vereadores e 
Presidente da Casa Legislativa Sr. Wilson José para que o 
Executivo tome as devidas providências. O Sr Presidente 
submeteu ao plenário à discussão da Indicação acima 
descrita: E em única votação foi aprovada com 
unanimidade. PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 550/2016 – 
“Dispõe sobre a concessão de Título de Cidadão Honorário 
Rio-branquense ao Sr. Luis Carlos Almeida, Diretor-Geral do 
Presídio de Visconde do Rio Branco – MG e dá outras 
providências “. Autor : Vereador André Luiz Fialho. O 
Vereador Rober Lima se manifestou sobre o tema para 
ressaltar que após ter pedido vistas ao referido projeto, o 
vereador André Luiz munido da documentação necessária, 
comprovou que o homenageado não tem qualquer tipo de 
processo contra ele, porém, responde a 2 procedimentos 
instaurados contra ele, um no Ministério Publico e outro na 
Delegacia de Polícia, sendo que as 2 denúncias se referem 
a abuso de poder. Nestes procedimentos ele está sendo 
acusado e investigado. Pediu muita atenção aos nobres 
colegas pelo fato de ser um título de tamanha importância e 
aclamação pela sociedade diante o homenageado. 
Lembrou que, existem outros casos semelhantes, inclusive 
uma pessoa do mesmo cargo de (Diretor do Presídio), que 
se encontra agora o atual homenageado. Pediu, 
novamente, atenção a todos os nobres colegas ao entregar 
uma Cidadania a uma pessoa que no futuro pode não fazer 
jus ao nosso Município de Visconde do Rio Branco. O 
Vereador Gerson Gomes de Freitas comentou que o Ex-
Diretor de Presídio do nosso Município, Sr. Alan Neves, que, 
ao chegar a nossa Cidade, encontrou um Presídio 
praticamente acabado, onde, após um duro esforço 
conseguiu realizar um belo trabalho, criando até um 
convênio com a Prefeitura para os presos poderem trabalhar 
nas ruas e nos bairros do nosso Município a começar pelo 
bairro Nova Rio Branco em 2009. Realçou que nos dias de 
hoje não se encontra mais funcionários da Prefeitura 
trabalhando nas ruas, e sim os presos, que vem prestando 
belos trabalhos, inclusive na área de limpeza. Comentou 
também que há época, o Alan (Ex-Diretor do Presídio) 
chegou a nosso Município com uma imensa vontade de 
trabalhar, e, encontrou uma Delegacia em situação precária, 
achando drogas e armas escondidas nas paredes, pessoas 
vivendo em situações desumanas, dormindo no chão, e que 
n ã o  h a v i a  n e n h u m  t i p o  d e  p r o f i s s i o n a l  p a r a 
acompanhamento psicológico dos detentos, se propôs 
então a melhorar toda essas situações, deixando condições 
dignas para atuação de novos Diretores. A Vereadora Maria 
Izabel adentrou ao assunto para realçar a importância do 
Vereador José Carlos Gaione e do Fernando Ruela que 
foram de muita importância nesta nova jornada do presídio 
de Visconde do Rio Branco. Em continuidade ao tema, o 
Vereador Gerson Gomes lembrou que no inicio deste 
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projeto foi muito difícil levar os presos para trabalharem nas 
ruas, pela grande preocupação das pessoas, mas que 
acabou dando certo, como tem se demonstrado nos dias de 
hoje. Constou que o 'legado' deixado por Alan não será 
perdido, e caso tenha cometido algum erro ele responderá 
pelo ato, mas não se pode deixar de realçar a importância de 
seu trabalho prestado para a nossa Cidade, por isso os 
nobres Vereadores realizaram a devida homenagem. Em 
relação ao novo Diretor do Presídio, Sr. Luis Carlos é válido 
dissertar que o mesmo já chegou desenvolvendo um bom 
trabalho, e que, se cometeu algum erro foi pessoal e não 
público, porque conforme o Vereador André Luiz 
demonstrou e consta em anexo ao projeto, certidões de 
todos os órgãos públicos dos quais Sr. Luis poderia 
responder, não havendo nenhum tipo de processo em curso. 
Em consoante ao tema, o Vereador Rober Lima indagou 
que sempre se manteve presente em toda administração do 
Ex-Diretor do Presídio Sr. Alan, e que através do Jornal Voz 
de Rio Branco e outros meios, teve a responsabilidade de 
ajudar e dar publicidade a todo trabalho prestado por ele, 
porém, fato é que todos os nobres parlamentares têm o 
direito e o dever de se manter informado, mantendo assim a 
publicidade das informações a todos os colegas antes de 
aprovar qualquer tipo de matéria que conste para votação, 
deixou claro que o direito de voto é dos nobres colegas e que 
cada um pode opinar de forma subjetiva ao fato, porém, de 
novo, se encontrou na incumbência de dar ciência dos fatos 
a todos ali presentes, e, mesmo que o atual homenageado 
não responda a nenhum processo, a ciência da atual 
situação de investigado e denunciado que ele se encontra é 
imprescindível de conhecimento. A Vereadora Maria Izabel 
registrou que o ser humano está sujeito a erros, todos erram, 
porém tem que pensar muito antes de estar pronto para 
ju lgar  a lguém. O Vereador André Luiz Fialho 
cumprimentou todos os presentes, e, registrou que para se 
homenagear uma pessoa tem que conhecer suas 
características, tem que estar presente e conhecer não só 
seu trabalho como também a vida pessoal, pensamentos, 
idéias, responsabilidades, e assim, o Vereador ao atuar com 
o futuro homenageado têm tido o prazer de tomar ciência de 
sua personalidade e gerência de seus atos. Constou que 
todos têm defeitos, erros e acertos, porém, os nobres 
colegas estão aqui para discutir e votar projetos relevantes 
para a sociedade e para o Município, não cabendo aos 
mesmos legislar em causas próprias ou interesses próprios, 
e que, apesar de respeitar o nobre Vereador Rober Lima, 
acha que o mesmo tem alguma divergência particular com o 
citado para homenagem, por ter ciência do referido 
problema a fundo e do erro cometido por ele. O Vereador 
Rober Lima replicou dizendo que ele e os nobres colegas 
não devem e não defendem o interesse particular, e sim o 
interesse do povo. O Vereador André Luiz Fialho 
questionou sobre talvez o Vereador Rober não conhecer as 
reais características pessoais e dos trabalhos que o atual 
Diretor do Presídio Sr. Luis Carlos vem prestando, e que, 
devido às qualidades das quais o Vereador André tem 
conhecimento por estar presente diariamente em seu 
trabalho, prestou essa homenagem ao mesmo por mérito e 
pediu o apoio de todos os nobres colegas. Lamentou pelo 
fato de os parceiros desta Casa deixar de prestar 
homenagens a pessoas que tem qualidades das quais 
cobrem seus defeitos, sendo que todos têm defeitos, e se 
olharmos apenas os defeitos, ninguém presta e todos serão 
ruins, mas é preciso agir com justiça e se manter firme para 
defender esta causa na qual acha justa pelo merecimento do 
homenageado que realizou diversas obras anônimas em 
nosso Município, das quais não fez a menor questão da 
sociedade tomar conhecimento que têm realizado. O Sr. 
Luis Carlos abre também um grande espaço no Presídio 
para ser desenvolvido o trabalho de resgatar a integridade 
da nossa sociedade através daqueles que lá estão na 
condição de presidiário, mas que também são seres 
humanos, gente como agente.  Aberta à votação foi 
aprovado por 6 votos favoráveis, 0 contrários e uma 
abstenção no voto do Vereador Rober Lima. Em 2ª e 3ª 
votações, aprovado tal qual a primeira, por 6 votos 
favoráveis, 0 contrários e uma abstenção no voto do 
Vereador Rober Lima. O Vereador José Carlos Gaione 
realizou a leitura de uma moção de aplausos enviada aos 
alunos do CESEC pelo lançamento do livro de poesia, 
agradecendo aos exemplares que foram cedidos a esta 
Casa Legislativa. Para Leitura: PROJETO DE LEI Nº 
1490/2016 – “Dispõe sobre limpeza de terrenos não 
edificados no perímetro urbano e dá outras providências“. 
PROJETO DE LEI Nº 1492/2016 – “Autoriza doação de 
terreno e contém outras providências”. PROJETO DE LEI 
Nº 1493/2016 – “Dispõe sobre a reestruturação do 
CODEMA (Conselho Municipal de Desenvolvimento 
Ambiental) e dá outras providências”. PROJETO DE LEI Nº 
1494/2016 – “Cria o Sistema Municipal de Meio Ambiente – 
SIMMA – e dá outras providências “. PROJETO DE LEI 
COMPLEMENTAR Nº 062/2016 – “Dá nova redação ao art. 
116 da Lei Complementar nº 036/2014, que Dispõe sobre o 
Estatuto do Servidor Público do Município de Visconde do 
Rio Branco “. PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 
063/2016 – “Dá nova redação ao art. 175 da Lei 
Complementar nº 039/2014, que Dispõe sobre o Código 
Tributário do Município de Visconde do Rio Branco “. Em 
seguida a Vereadora Rosa Maria registrou que comunicou 
a esta Casa através de um Oficio a mudança de partido 
conforme o Secretário desta Casa havia comentado. Ainda 

com a posse da palavra a Vereadora deixou claro que não é 
contra ao Projeto de Resolução que tramita nesta Casa e 
dispõe sobre o Auxilio Natalidade dos servidores da Câmara 
Municipal, e que, após avaliação deste, foi constatado que 
além de aludir também ao estatuto do Poder Executivo, 
foram encontrados alguns erros formais na redação da lei, 
constando na mesma, que este benefício se propaga de 
forma mensal, sendo que na verdade se trata de parcela 
única;  já na ementa ao projeto consta auxílio natalidade, 
porém no corpo do projeto de resolução cita abono, o que 
são coisas distintas. Sendo o que consta, ressalta a 
necessidade de retificação desta lei, através de uma 
mudança no texto para evitar interpretações e erros futuros. 
Observou o fato de haver necessidade em contatar o Poder 
Executivo, para juntos a Casa Legislativa propor a 
retificação desta lei. O Vereador André Luiz Fialho 
registrou a presença do aluno Renan dos Santos Pereira 
que está atrás de seu sonho, correndo atrás de seus 
objetivos e de sua carreira, parabenizou por sua iniciativa e 
relatou que ele é um exemplos para os jovens, que 
encontram-se perdidos com drogas e com a criminalidade, e 
ver um jovem como ele serve de inspiração para todas as 
gerações, desejou muita força e sucesso. O Vereador 
Rober Lima também parabenizou Renan e lembrou que a 
luta continua e se não desistir chegará longe. Logo após, se 
dirigiu ao Vereador André falando que toda argumentação e 
questionamentos levantados por eles são exemplos da 
democracia, onde todos os lados expõem seus 
pensamentos criando uma discussão sadia. Parabenizou o 
Luis pela homenagem e pelas benfeitorias realizadas em 
nosso município, porém, os Vereadores não podem ocultar 
nada relativo às matérias que ali tramitam, e que toda 
discussão sobre divergências de ideais é construtiva para a 
democracia do nosso Município. O Vereador José Carlos 
Gaione parabenizou a Vereadora Rosa Maria pela grande 
observação do erro que se encontra na lei municipal 
indagando que os servidores teriam direito auxilio 
natalidade percebendo uma quantia mensal, podendo gerar 
conflitos futuros. O Vereador Wilson José registrou e 
agradeceu a presença do Sr. Carlos Antônio (Asa Branca). 
Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente agradeceu a 
Deus e a presença de todos, encerrando a sessão. Para 
constar, lavrei a presente ata, que depois de lida, discutida, e 
se aprovada, será assinada por mim Secretário, pelo Senhor 
Presidente e demais Vereadores. Sala das Sessões 
Presidente Tancredo de Almeida Neves, aos 04 (quatro) dias 
do mês de Abril do ano de 2016 (dois mil e dezesseis).

Ata número 855 (oitocentos e cinqüenta e cinco) da 2ª 
Sessão da 3ª Reunião Ordinária, aos 11 (onze) dias do mês 
de Abril do ano Cristão de 2016 (dois mil e dezesseis), da 17ª 
(décima sétima) Legislatura, às 19 horas. O Sr. Presidente 
em exercício,Vereador Wilson José, declarou aberta a 
Sessão, e solicitou ao Vereador Secretário José Carlos 
Gaione que fizesse a chamada, quando constatou a 
presença dos seguintes Vereadores: Alex Vinícius Coelho, 
André Luiz Fialho, Antônio de Pádua Vieira da Silva, 
Gerson Gomes de Freitas, José Carlos Gaione, Maria 
Izabel Martins Crovato, Rober Barreto Lima da Silva, 
Rosa Maria Aparecida Lopes e Wilson José.  Logo após o 
Sr Presidente submeteu ao plenário a leitura da Ata número 
853 e 854, sendo que os Vereadores Gerson Gomes e 
Rober Lima pediram uma ressalva, deixando para ser 
aprovada em próxima reunião. Logo após, o Vereador 
Secretário José Carlos Gaione iniciou a leitura de uma 
Moção de aplausos que foi apresentada pelo Presidente Sr. 
Wilson José e será enviada para os seguintes Vereadores e 
funcionários da Câmara Municipal de Juiz de Fora: 
“Vereador e Presidente da Câmara Rodrigo Matos – PSDB, 
Vereador e Vice-Presidente da Câmara José Márcio Lopes 
Guedes (Zé Marcio) – PV, Luis Eugênio Bastos – 
Coordenador do CAC e ao Marcelo Paiva de Souza – 
Assessor Especial de Engenharia, que receberam alguns 
funcionários desta Casa junto ao Presidente Sr. Wilson José 
para uma visita onde conheceram a estrutura, organização e 
administração da Câmara Municipal de Juiz de Fora. 
Estiveram também em reuniões para discutir e conhecer 
vários projetos sociais que são apresentados pela CMJF”. 
Em continuação, registrou e agradeceu a presença dos 
alunos do SENAI e do instrutor responsável Sr. Renan da 
Silveira Zopelaro. Parabenizou também todos os alunos dos 
cursos de Aprendizagem Industrial em Processos 
Administrativos e Qualificação em Assistente em Recursos 
Humanos e Instrutores responsáveis: Ricardo Antônio do 
Nascimento e Renan da Silveira Zopelaro. Em continuidade 
o Secretário José Carlos Gaione iniciou a leitura do 
seguinte comunicado: “Excelentíssimo Sr. Presidente, 
comunico a V. Ex. que de acordo com a Emenda 
Constitucional 91 de 18 de Fevereiro de 2016, pedi minha 
desfiliação do Partido Socialista Brasileiro (PSB) e filiei no 
Partido Comunista do Brasil (PC do B). Na oportunidade 
renovo meus protestos de elevada estima e consideração. 
Vereadora Rosa Maria Aparecida Lopes”. Logo após, o 
Vereador Secretário José Carlos Gaione fez a Leitura das 
matérias constantes na pauta para Ordem do dia, como 
segue: INDICAÇÃO Nº 34/2016 ---“Solicita reforma das 
capelas mortuárias,bem como da entrada e do calçamento 
da parte interna do cemitério São João Batista”. 
INDICAÇÃO Nº 35/2016 ---“Solicita criação de uma linha de 
ônibus circular que tenha como trajeto as ruas da Colônia”. 
INDICAÇÃO Nº 36/2016 ---“Solicita a adoção do 

odontomóvel nos bairros Planalto e Colônia”. INDICAÇÃO 
Nº 37/2016 ---“Solicita manutenção da iluminação pública 
do bairro Planalto”. INDICAÇÃO Nº 38/2016 ---“Solicita 
criação de uma Unidade Básica de Saúde -UBS- no bairro 
Alto da Boa Vista”. INDICAÇÃO Nº 39/2016 ---“Solicita 
manutenção da iluminação pública do alto da Boa Vista”. 
INDICAÇÃO Nº 40/2016 ---“Solicita a criação de um 
Programa Social de Esportes a ser elaborado para as 
quadras dos bairros, com apoio da Secretaria Municipal de 
Educação e Esporte”.  TODAS DE AUTORIA DA 
VEREADORA MARIA IZABEL MARTINS CROVATO (PP). A 
Vereadora Maria Izabel agradeceu todos os presentes e 
comentou sobre suas indicações, que há mais de 3 (três) 
anos vem lutando para serem realizadas e nada é feito. 
Explicou a situação que se encontra o cemitério, e que 
apesar de ter solicitado por diversas vezes várias melhorias 
que deveriam ser feitas, nunca foram atendida. Ressaltou o 
quão essencial é uma limpeza digna para os familiares que 
tem a necessidade de passar uma noite no cemitério 
velando seu familiar. Comentou também sobre a situação do 
transporte nos bairros do Planalto e Colônia, observou que 
tem de ser feito uma reunião com o responsável do 
transporte público coletivo municipal e reverem os trajetos 
destes ônibus para o centro, pediu urgência pela 
necessidade das famílias e crianças destes bairros. Pediu 
informações sobre o Odonto-Móvel, perguntou qual bairro 
está atendendo no momento e enfatizou a necessidade de 
ser locomovido aos bairros Planalto e Colônia, onde existem 
diversos casos para serem tratados, de idosos e crianças. O 
Odonto-Móvel se trata de um consultório móvel, onde, 
através de uma Van, dentistas atendem a população mais 
necessitada nos bairros mais remotos. Ainda sobre o bairro 
Planalto, indagou sobre a crítica situação que se encontra a 
iluminação do bairro, que vem aumentando as situações de 
perigo, proporcionando mais espaço para a violência e 
usuários de drogas. Sobre o bairro Alto da Boa Vista, 
observou a falta que faz uma extensão da UBS (Unidade 
Básica de Saúde), que não há nenhum tipo de atendimento 
ao bairro atualmente, que por ventura é um dos bairros mais 
antigos da nossa cidade, comentou também sobre a 
iluminação neste bairro, principalmente ao redor do 
cemitério municipal onde algumas pessoas têm usado como 
ponto para uso de drogas e prostituição, e só tem 
aumentado os índices de assaltos, perigo e violência. Ainda 
com a palavra, a Vereadora ensejou sobre a possibilidade 
de dar início a projetos em nossas quadras poli-esportivas 
dos bairros, visou que existem muitas quadras em nosso 
município nas quais não vem acontecendo nenhum tipo de 
projeto ou incentivo ao esporte, e, ao ficarem abandonadas 
sem nenhum projeto para os jovens, estão sendo utilizadas 
para uso de drogas e outras situações muito diferente do 
esporte. O Vereador Gerson Gomes de Freitas 
cumprimentou a todos os presentes e em especial, 
agradeceu a presença dos alunos do SENAI acompanhados 
pelo seu instrutor de cursos Sr. Renan da Silveira, sendo o 
que consta, o Vereador comentou sobre a Indicação nº 
035/2016, onde, no dia 15 de fevereiro deste ano de 2016, 
foi votado um projeto de suma importância para o Município, 
que proibiu a dupla função do motorista de ônibus, 
declarando que os motoristas de ônibus não poderiam mais 
ser cobradores e motoristas, designando assim dupla 
função. Neste dia 15 de fevereiro, também foi votado e 
aprovado um requerimento solicitando o que se segue: 
Requerimento 03/2016: 'Requer que o Sr. Prefeito atenda a 
reivindicação dos moradores do bairro Colônia, Planalto, 
Gileno Siqueira, Chácara Corrêa, Recanto Verde e Distrito 
Industrial da Colônia”. Em anexo um abaixo assinado com 
37 assinaturas. 'Nós moradores dos bairros supra-citados, 
vem respeitosamente por meio desta, requerer a linha de 
ônibus para estes bairros, incluindo os distritos, podendo 
assim realizar o trajeto da empresa Bom Pastor até o ponto 
onde é a descida (Pito Aceso)'.” O Vereador Gerson Gomes 
enfatizou o que foi citado para fortalecer a indicação da 
Vereadora Maria Izabel, onde, através de um requerimento 
já aprovado e já enviado para o Prefeito consta os mesmos 
pedidos, os quais ainda não foram atendidos. O Sr 
Presidente submeteu ao plenário à discussão das 
Indicações acima descritas: E em única votação em bloco 
foram aprovadas com unanimidade. PROJETO DE 
RESOLUÇÃO Nº 551/2016 – “Dispõe sobre a concessão de 
Diploma de Distinção Rio-branquense ao Dr. Chamel José 
Akl,ex-diretor da Regional de Saúde de Juiz de Fora,e dá 
outras providências”. COM PARECER FAVORÁVEL. 
AUTOR : VEREADOR ANDRÉ LUIZ FIALHO. Aberta à 
votação foi aprovado por 8 votos favoráveis e 0 contrários. 
Em 2ª e 3ª votações, aprovado tal qual a primeira, por 8 
votos favoráveis e 0 contrár ios.  PROJETO DE 
RESOLUÇÃO Nº 552/2016 – “Dispõe sobre a concessão de 
Diploma de Distinção Rio-branquense ao Chefe de 
Gabinete da Reitoria da Universidade Federal de 
Viçosa,economista Gustavo Soares Sabioni,e dá outras 
providências”. COM PARECER FAVORÁVEL. AUTOR: 
VEREADOR ANDRÉ LUIZ FIALHO. O Vereador Rober 
Lima cumprimentou a todos os presentes, incluindo alunos 
do SENAI, e logo após, se prontificou a comentar para todos 
sobre do que se trata o Projeto de Resolução que está sendo 
discutido. Explicou que se trata de prestar uma homenagem 
de distinção Rio-Branquense a alguém, no caso, para o Sr. 
Chamel José Akl que é ex-diretor de saúde em Juiz de Fora 
onde prestou um ótimo trabalho e ao Sr. Gustavo Sabione 
que hoje é chefe de gabinete da reitoria da Universidade 
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Federal de Viçosa (UFV), que também vem realizando um 
ótimo trabalhando, inclusive criando vários convênios que 
possam unir a nossa cidade com a UFV. Parabenizou o 
Vereador André pela autoria desta homenagem, onde presta 
a 2 (dois) cidadãos Rio-Branquense que estão prestando 
um ótimo trabalho, cada um em sua área. Aberta à votação 
foi aprovado por 8 votos favoráveis e 0 contrários. Em 2ª e 3ª 
votações, aprovado tal qual a primeira, por 8 votos 
favoráveis e 0 contrários. PROJETO DE LEI nº 1488/2016 – 
“Dispõe sobre denominação de ruas “Autor: Vereador 
Antonio de Pádua Vieira Silva (PSDB) COM PARECER 
FAVORÁVEL. Aberta à votação foi aprovado por 8 votos 
favoráveis e 0 contrários. Em 2ª e 3ª votações, aprovado tal 
qual a primeira, por 8 votos favoráveis e 0 contrários. 
PROJETO DE LEI Nº 1490/2016 – “Dispõe sobre limpeza 
de terrenos não edificados no perímetro urbano e dá outras 
providências“. COM PARECER FAVORÁVEL. AUTOR: 
EXECUTIVO. Com posse da palavra, o Vereador Rober 
Lima prestou informações sobre o conteúdo do Projeto de 
Lei 1490/2016, que, autoriza o Executivo a exigir dos 
proprietários de lotes vazios que criem uma cerca em volta 
do lote, para que no decorrer do tempo não acumule 
entulhos e demais objetos que degradem o meio ambiente e 
propaguem a ploriferação dos mosquitos da dengue, se 
tratando de uma iniciativa para que todos mantenham seus 
lotes limpos. O Vereador Alex Vinícius cumprimentou 
todos os presentes, incluindo os alunos do SENAI e 
presidentes de bairros. Em seqüência, parabenizou o 
Executivo pela iniciativa deste projeto de lei nº 1490/2016, 
que a população em geral também vem solicitando, pelo 
grande índice de casos de dengue que vem aumentando 
gradativamente nos últimos tempos, este projeto prevê 
notificações de avisos aos proprietários que se encontram 
na situação de abandono e mal uso de lotes inutilizados, 
podendo até mesmo ser penalizado com uma multa caso as 
notificações não tenham eficácia. Este Projeto não se trata 
de penalizar os proprietários, mas sim alertá-los para que 
mantenham seus lotes em condições dignas, limpos e sem 
livre acesso urbano (minimamente cercado). Aberta à 
votação e discussão ao Projeto de Lei nº 1490/2016, foi 
aprovado por 8 votos favoráveis e 0 contrários. Em 2ª e 3ª 
votações, aprovado tal qual a primeira, por 8 votos 
favoráveis e 0 contrários. O Vereador José Carlos Gaione 
parabenizou e ressaltou a importância deste projeto 
também para a diminuição de animais nas ruas, que 
colocam em risco a vida dos transeuntes e motoristas que 
circulam em nosso município. PROJETO DE LEI Nº 
1493/2016 – “Dispõe sobre a reestruturação do CODEMA 
(Conselho Municipal de Desenvolvimento Ambiental) e dá 
outras providências”. COM PARECER FAVORÁVEL. 
AUTOR: EXECUTIVO. Com uso da palavra, a Vereadora 
Rosa Maria Aparecida após cumprimentar e agradecer 
todos os presentes, indagou sobre o projeto de lei nº 
1492/2016, expondo que, se tratando de um projeto com 
suma importância para o município, que estrutura o órgão 
CODEMA, não tem a intenção de atrasar o tramite do 
projeto, também não vê necessidade em pedir vistas ao 
mesmo, e que, apesar de ter encontrado algumas 
modificações que devam ser feitas, identificou que são 
correções formais na redação da lei, se tratando de erros 
ortográficos, ordem e numeração errada de alguns incisos, 
bem como a falta de algumas palavras em consoante ao 
tema hora tratado. Realizou então, parecer oral sobre as 
correções a serem feitas ao projeto, para não haver 
necessidade de paralisar o tramite da matéria na Casa 
Legislativa, dando ensejo à continuação do mesmo após 
modificações formais da redação de artigos e incisos que se 
encontram no corpo do projeto. O Vereador Gerson Gomes 
destacou a importância do CODEMA, explicou que se trata 
de um conselho que atua com os órgãos ambientais, 
secretarias e prefeitura do nosso município, bem como atua 
também com todos os institutos que atuam na agricultura ou 
meio ambienta no dia-a-dia de nossa cidade. Documentou 
também que o conselho encontrava-se desativado e foi 
reativado sendo amparado agora por este projeto que dará 
amparo a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente, 
desenvolvendo assim diversas ações para que nossa 
cidade tenha um futuro melhor. Aberta à votação e 
discussão ao Projeto de Lei nº 1493/2016, foi aprovado por 8 
votos favoráveis e 0 contrários. Em 2ª e 3ª votações, 
aprovado tal qual a primeira, por 8 votos favoráveis e 0 
contrários. PROJETO DE LEI Nº 1494/2016 – “Cria o 
Sistema Municipal de Meio Ambiente – SIMMA – e dá outras 
providências “.COM PARECER FAVORÁVEL. AUTOR: 
EXECUTIVO. A Vereadora Rosa Maria Aparecida fez a 
ressalva das mesmas modificações a serem feitas ao 
projeto 1493/2016, havendo necessidade de correção 
formal na redação do projeto, desvinculando a necessidade 
da paralisação de seu tramite. Aberta à votação e discussão, 
foi aprovado por 8 votos favoráveis e 0 contrários. Em 2ª e 3ª 
votações, aprovado tal qual a primeira, por 8 votos 
favoráveis e 0 contrários. PROJETO DE LEI nº 1489/2016 – 
“Autoriza a concessão de uso especial do aterro sanitário do 
município de Visconde do Rio Branco para a exploração das 
atividades econômicas que especifica e dá outras 
providências”. Autor: Executivo - COM PARECER E 
EMENDAS. APENAS PARA LEITURA. A Vereadora Rosa 
Maria Aparecida explicou que este projeto se trata da 
concessão de exploração do aterro sanitário através da 
terceirização, onde, o município, não tendo as condições 
necessárias para conduzir e explorar de forma eficaz o 

aterro sanitário terceirizou esta função, concedendo a uma 
empresa a exploração e uso, priorizando investimentos que 
nos levem ao caminho da economia sustentável. Pediu 
ajuda dos vereadores que participam da Comissão de 
Legislação, Justiça e Redação Final, para que juntos 
possam sanar dúvidas, corrigir erros, e apresentar projeto 
em sua melhor forma. O Vereador Gerson Gomes 
comentou que após analisar o Projeto de Lei 1489/2016 
identificou que se trata de uma cópia idêntica ao projeto de 
outros municípios, verificou falhas e erros idênticos, 
inclusive o fato de não estipular prazo de concessão e 
prestação do serviço, citou como exemplo a COPASA, que 
presta serviços a esta cidade e não respeita a população, 
que, a Câmara através do Ministério Público bloqueou uma 
grande quantia das contas da empresa por não cumprir 
acordos feitos com os poder Executivo e Legislativo, e 
lembrou que atualmente não se pode interromper esta 
prestação de serviços porque foi instituída por projeto de lei 
onde não foi verificado ou estipulado nenhum tempo ou 
prazo para a concessão do serviço. Devido a esta 
experiência negativa que o município teve através de 
projetos aprovados em outras legislações, pediu atenção 
para que não aconteçam novamente e comentou também 
que visitou o aterro e por meio de informações dadas pelo 
diretor do aterro, foi informado que a vida útil do aterro é até 
2020, salientando assim em sua emenda que, a concessão 
de uso no aterro sanitário se dará até o ano de 2020 e, caso a 
situação se propague a votação para concessão de uso será 
feita novamente. O Vereador José Carlos Gaione com uso 
da palavra pela ordem, notificou que ao tomar posse como 
Vereador, encontrou alguns projetos para serem votados no 
qual manteve sua preocupação em particular para duas 
situações: a primeira foi a situação do Cemitério São João 
Batista que se encontra em situação delicada e 
constrangedora, sendo que nossa cidade precisa 
rapidamente rever a construção de outro cemitério; a 
segunda se dá em face do aterro sanitário, onde, à época ele 
enfatizou que a vida útil do aterro se daria até o ano de 2018, 
pelo fato de ter sido realizada uma pesquisa onde registrou 
um cálculo de 23 toneladas de lixo por dia sendo que na 
verdade o vereador apresentou uma pesquisa concluindo 
que nosso município gerava uma quantia de 40 toneladas de 
lixo por dia. Lembrou que o problema do lixo é grande e 
precisa ser resolvido, porém, argumentou também que para 
uma empresa interessar em investir seu capital para 
melhorar a situação do nosso aterro sanitário, o prazo teria 
que ser maior, não sendo viável para a empresa a 
estipulação do prazo de 4 anos. A Vereadora Rosa Maria 
Aparecida Lopes lembrou que há alguns anos, nosso 
aterro sanitário foi modelo para muitos municípios, e que ao 
longo do tempo, foi sendo diluído e esquecido pelas 
administrações que passaram pelo Poder Executivo, 
explicou que projetos bons devem ser copiados e ainda sim 
melhorados, e que nenhuma empresa iria se propor a fazer 
um grande investimento para não obter lucro ou até mesmo 
com prazo estipulado de 4 anos, porque este prazo é muito 
curto para haver reposição de investimento. Através de 
investimentos no aterro sanitário, poderíamos aumentar a 
expectativa de vida útil, fazendo com que o próprio aterro se 
sustente, através de bons projetos para economia 
sustentável, usando o lixo como fonte de renda, de trabalho, 
de impostos e de reciclagem para objetos inutilizáveis 
atualmente. Comentou sobre a concessão da COPASA, que 
apesar de não estipular prazo para a concessão, se o 
município constatar a má prestação de serviço, prejuízo 
para a população ou para o município, este poderá 
interrompê-lo a qualquer tempo, bem como pode ser feito no 
transporte coletivo ou em qualquer outro contrato. Ainda 
sobre a vida útil do aterro o Vereador Rober Lima, 
comentou que a única solução para aumentar esta 
expectativa de vida é por meio de investimentos, tornando o 
aterro economicamente sustentável. Relatou que realmente 
o prazo de 4 anos para investimentos é muito pequeno, mas 
que o verdadeiro problema da concessão não se dá apenas 
pelo prazo estipulado, mas sim pela falta de cobrança que 
existe entre o concessionário e a empresa prestadora de 
serviço. Demonstrou também, que em 2013 acionaram a 
COPASA e fizeram algumas cobranças e exigências, e com 
ajuda do Ministério Público obtiveram resultado, o mesmo 
poderá ser feito em relação à empresa de ônibus e ao aterro 
sanitário, onde, o não cumprimento de exigências feitas pelo 
poderes do município causará interrupção do contrato de 
concessão. O Vereador Alex Vinícius relatou que apesar 
deste projeto estar apenas para leitura, constatou a real 
importância desta matéria, a começar usou o município de 
Ubá como exemplo, expôs que Ubá atualmente paga uma 
quantia de em média, R$ 700.000,00 para uma empresa 
levar o lixo para outro lugar em outra cidade, argumentou o 
quão caro fica para o município se desfazer do lixo gerado 
pela população, lembrou também que exemplos como os 
município de Ubá e Juiz de Fora são recolhidos os lixos 
apenas duas vezes na semana, e que, assim como disse o 
vereador Gaione, em nosso município, o caminhão recolhe 
o lixo do centro de 3 a 4 vezes ao dia, e ainda sim 
conseguimos encontrar lixos nas ruas. Pediu atenção a 
todos os nobres colegas para que todos dêem sua opinião 
sobre prazo de concessão, dias para recolhimento do lixo, e 
outros embates que se tem diante este tema tão importante, 
para ser votado e aprovado da melhor forma possível. Sobre 
a questão do transporte, solicitou uma reunião com o Bruno 
que é o responsável pela empresa, para debaterem estas 

situações da zona rural e outros bairros que precisam de 
transporte coletivo. Agradeceu a participação e presença de 
todos os presentes. O Vereador Rober Lima realçou o 
pedido de reunião no plenário com todos os vereadores 
junto ao responsável da empresa. PROJETO DE 
RESOLUÇÃO Nº 554/2016 – “Dispõe sobre a concessão de 
DIPLOMA DE MÉRITO LEGISLATIVO e dá outras 
providências”. Autor: Vereador André Luiz Fialho. 
PROJETO DE LEI nº 1495/2016 – “Dispõe sobre 
denominação de ruas do loteamento Costa do Sol 
Residencial”. Autor: Comissão de Vereadores. EMENDA 
MODIFICATIVA Nº 1 AO PROJETO DE LEI Nº 1.489/2016. 
EMENDA MODIFICATIVA Nº 2 AO PROJETO DE LEI Nº 
1.489/2016. EMENDA MODIFICATIVA Nº 3 AO PROJETO 
DE LEI Nº 1.489/2016. EMENDA MODIFICATIVA Nº 4 AO 
PROJETO DE LEI Nº 1.489/2016. Todas as emendas foram 
de autoria do Vereador Gerson Gomes de Freitas (PTC). O 
Vereador José Carlos Gaione pediu a palavra para 
homenagear o Padre Volnei, que realizou um belo trabalho 
em nossa cidade, sempre com muito carinho, atenção, 
personalidade e educação. Parabenizou também aos 65 
anos de Radio Cultura, a todos os diretores e funcionários, 
em especial ao Sr. Antônio Carlos Gomes 'Tom Carlos da 
Rádio', que sempre se empenhou em prestar um ótimo 
trabalho não só nos meios de comunicação, mas também 
nesta Casa Legislativa. A Vereadora Maria Izabel se 
posicionou para registrar que o aumento do IPTU foi de 
acordo com o índice INPC no valor de 11,28%. O Vereador 
Gerson Gomes de Freitas solicitou uma salva de palmas e 
registrou uma moção de pesar em memória ao Sr. José 
Maltoni “Nênê Maltoni”, que nasceu em 26/06/1928 no 
povoado de Malaia, município de Divinésia onde viveu sua 
infância e adolescência e se casou 1949 com a Sra. Teresa 
Braz, com quem tem teve 14 filhos, morou nas terras do Sr. 
José Moreira durante 54 anos no povoado do Floresta, onde 
criou seus filhos trabalhando duro na roça e sempre com 
muita honestidade. O Sr. Nênê Maltoni viveu trabalhando 
sempre com a terra, erguendo consigo a bandeira da 
agricultura familiar. Homem de respeito e dignidade, que 
nunca levantou a voz ou se quer deu um tapa em nenhum de 
seus filhos. Sua colaboração para nossa Cidade o levou a 
lutar por causas nobres ao nosso Município. Registrou em 
ata a presença de seu filho Ailton Maltoni. O Sr. Nênê Maltoni 
sempre se fez presente na causa do Sindicato Rural, 
participou de 66 retiros espirituais desde seu casamento, foi 
um dos fundadores do PT em nosso Município, na década 
de 80. Em parceria com movimento CEBS (Comunidade 
Eclesial de Base), sempre defenderam a busca da verdade, 
relatou também que o Sr. Nênê Maltoni descrevia a situação 
atual do PT como não seguidores da concepção em que foi 
criado, perdendo alguns conceitos primordiais do partido. 
Dizia sempre que o PT foi inspirado na Sagrada Escritura, 
através dos CEBS. Sempre demonstrou sua fidelidade para 
a população do bairro de Santa Maria onde residiu por 12 
anos, aos companheiros, a igreja, aos amigos, aos bairros e 
a todo o município, nunca tendo recebido uma homenagem 
desta Casa, registrou seu pedido para que todos os nobres 
colegas assinem uma moção de pesar pelo seu falecimento 
que foi no dia 06 de abril de 2016, e foi velado na capela da 
Floresta tal como sonhava, onde também teve participação 
na construção e inauguração. Todos ficaram de pé e 
aplaudiram a homenagem. O Vereador Alex Vinícius 
requereu uma moção de aplausos para o Padre Volnei que 
prestou 10 anos de serviços religiosos e sociais para nosso 
município. Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente 
agradeceu a Deus e a presença de todos, encerrando a 
sessão. Para constar, lavrei a presente ata, que depois de 
lida, discutida, e se aprovada, será assinada por mim 
Secretário, pelo Senhor Presidente e demais Vereadores. 
Sala das Sessões Presidente Tancredo de Almeida Neves, 
aos 11 (onze) dias do mês de Abril do ano de 2016 (dois mil e 
dezesseis).

Ata número 856 (oitocentos e cinqüenta e seis) da 3ª 
Sessão da 3ª Reunião Ordinária, aos 18 (dezoito) dias do 
mês de Abril do ano Cristão de 2016 (dois mil e dezesseis), 
da 17ª (décima sétima) Legislatura, às 19 horas. O Sr. 
Presidente em exercício,Vereador Wilson José, declarou 
aberta a Sessão, e solicitou ao Vereador Secretário José 
Carlos Gaione que fizesse a chamada, quando constatou a 
presença dos seguintes Vereadores: Alex Vinícius Coelho, 
André Luiz Fialho, Antônio de Pádua Vieira da Silva, 
Gerson Gomes de Freitas, José Carlos Gaione, Maria 
Izabel Martins Crovato, Rober Barreto Lima da Silva, 
Rosa Maria Aparecida Lopes e Wilson José.  Logo após o 
Sr Presidente submeteu ao plenário a leitura da Ata número 
855 sendo que o Vereador Gerson Gomes de Freitas 
pediu vista, explicou que devido há alguns compromissos 
não teve tempo para a leitura na íntegra da mesma, deixou 
para ser aprovada em próxima reunião. O Vereador 
Secretário José Carlos Gaione solicitou ao Vereador Alex, 
com o pedido de urgência, explicando que, no bairro 
Piedade, na altura da antiga Usina, existe pessoas 
internadas devido ao excesso de poeira que vem de 
algumas obras que foram feitas na rua. Em seqüência 
iniciou a leitura de uma Moção de aplausos apresentada 
pela Vereadora Rosa Maria: 'A Vereadora signatária Rosa 
Maria Aparecida Lopes (PC do B), requer ouvido plenário, 
seja consignada nos anais do Poder Legislativo Rio-
Branquense uma moção de congratulação e aplausos ao 
mestre Thalles Guimarães Moreira, da academia Thaji 
Team, pelo trabalho que vem realizando junto ao Esporte 
Rio-Branquense e parabenizá-lo pela organização da 2º 
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copa Rio Branco de Jiu-Jitsu 2016, bem como os atletas 
vencedores e representantes de nossa cidade'. Logo após, 
o Vereador Secretário José Carlos Gaione fez a Leitura 
das matérias constantes na pauta para Ordem do dia, como 
segue: INDICAÇÃO Nº 41/2016 ---“Solicita reparos no 
passeio e na mureta de contenção do rio Xopotó,próximo ao 
pontilhão na avenida Dr. Celso Machado”. Autora : 
Vereadora Rosa Maria Aparecida Lopes (PC do B). Levada à 
discussão e votação, a indicação foi aprovada com 
unanimidade. REQUERIMENTO Nº 10 --- “Requer ao 
Executivo que seja instituído no Município o Plano de 
Mobilidade Urbana nos termos da Lei Federal 12.587/12”. 
Autora: Vereadora Rosa Maria Aparecida Lopes (PC do B). A 
Vereadora Rosa Maria demonstrou a real necessidade do 
seu pedido no requerimento hora discutido, que, idosos e 
deficientes em geral tem grande dificuldade em caminhar 
pelas ruas da nossa cidade, havendo necessidade de se 
estudar e reinventar estruturalmente o trânsito e as ruas de 
Visconde do Rio Branco é eminente, lembrou também que 
devido a este estudo que será feito pelo plano de mobilidade 
urbana, os parlamentares poderão instituir alguns projetos 
que no momento não é possível, a exemplo dos moto-
taxistas. A Vereadora Maria Izabel com a posse da palavra 
cumprimentou a todos os presentes, agradeceu pela 
conclusão da luta que perdurou durante 3 anos e 3 meses, 
se referindo a iluminação que está sendo trocada no bairro 
Alto da Boa Vista, e, principalmente no Parque (Praça) da 
Saudade que se encontrava em pior situação, registrou 
agradecimento ao Prefeito por estar trabalhando e, logo 
após, parabenizou a equipe da saúde que trabalhou no 
combate à dengue, constando que foi questionada pelos 
m e s m o s  s e  e x i s t e  a l g u m a  g r a t i f i c a ç ã o  p e l o 
desenvolvimento do trabalho duplo que foi exercido por eles, 
e se esta gratificação pode ser paga pelo Governo Federal, 
por hora, apresentou um requerimento oral no qual solicita a 
resposta oficial sobre este questionamento pelo Secretário 
de Saúde do Município. Reiterou seu pedido de convite ao 
responsável pela Farmácia Municipal, realçou que existem 
muitas reclamações referentes aos remédios fornecidos por 
ela. Em discussão e votação ao requerimento, foi aprovado 
com unanimidade. Com relação a esta gratificação da 
equipe de saúde, a Vereadora Rosa Maria Aparecida 
lembrou que a partir do dia 05 o servidor público não pode ter 
nenhum tipo de benefício, já o aumento do salário tem que 
estar ligado ao índice INPC, por se tratar de ano eleitoral. Em 
2009 foi criada uma lei municipal, na qual prevê a 
possibilidade de ser prestado este tipo de trabalho, porém, 
eles recebem um incentivo para fazê-lo. Observou também 
que os PSF de Rio Branco encontram-se acima da média 
nacional, fazendo jus até a uma moção de aplausos desta 
casa e dos nobres vereadores. PROJETO DE LEI 
COMPLEMENTAR Nº 062/2016 – “Dá nova redação ao art. 
116 da Lei Complementar nº 036/2014, que Dispõe sobre o 
Estatuto do Servidor Público do Município de Visconde do 
Rio Branco“. Autor : Executivo. - COM PARECER E 
PROPOSTA DE EMENDA (PARA LEITURA) DO RELATOR 
DA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO,JUSTIÇA E REDAÇÃO 
FINAL. Em discussão ao projeto, foi encaminhado e 
apresentado as comissões para o devido parecer. - 
PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 063/2016 – “ Dá 
nova redação ao art. 175 da Lei Complementar nº 
039/2014,que Dispõe sobre o Código Tributário do 
Município de Visconde do Rio Branco “. Autor : Executivo - 
COM PARECER DO RELATOR DA COMISSÃO DE 
LEGISLAÇÃO,JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL - SEM 
PA R E C E R  D O  R E L ATO R  D A C O M I S S Ã O  D E 
ORÇAMENTO,FINANÇAS,OBRAS E SERVIÇOS 
PÚBLICOS. Projeto retirado de pauta pelo Vereador Alex 
Vinícius. O Vereador Rober Lima comentou sobre o teor 
dos projetos para que todos os presentes na reunião tomem 
ciência do que se trata, explicou que o projeto de Lei 
Complementar 62/2016 é sobre o estatuto do Município, e 
nele está regulamentando a licença sem vencimento, já o 
Projeto de Lei 63/2016 se trata do código tributário do 
Município, modificando a alíquota do IPTU. PROJETO DE 
LEI Nº 1492/2016 – “Autoriza doação de terreno e contém 
outras providências”.Autor : Executivo - COM PARECER 
DO RELATOR DA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO,JUSTIÇA 
E REDAÇÃO FINAL.
O Vereador José Carlos Gaione solicitou a vereadora 
Rosa Maria para conduzir a Sra. Marta ao púlpito para fazer 
o uso da palavra.  A Sra. Marta de Moura Coutinho 
(Presidenta da ORAMI) cumprimentou a todos os presentes, 
e indagou sobre a situação da ORAMI, lembrou que no dia 
19 de abril estarão completando 6 (seis) anos de obras, e a 
ajuda quase total percebida por eles é da população, que 
através de doações de pequenas quantias conseguem fazer 
com que a obra continue sendo feita. A obra tem 3.700 
metros e tem por objetivo amparo e acolhimento aos idosos 
que, quando pronta, poderá receber mais de 100 (cem) 
idosos. Atualmente a obra se encontra em fase final, com 
telhado quase pronto (com telha acústica e temperatura 
ambiente), as paredes estão prontas para acabamento final, 
as redes de esgoto, elétrica e hidráulica também estão 
prontas, porém, a situação real é que todas as vezes que a 
Diretoria da ORAMI requer ao governo do Estado alguma 
verba ou incentivo para realização da obra, são 
questionados por não terem documentos comprovando 
serem donos da propriedade onde está sendo construído. O 
terreno foi doado através de comodato, pelo prefeito à época 
e, desde então tem sido uma grande dificuldade finalizar e 
regularizar este grande projeto. O Vereador José Carlos 
Gaione parabenizou a Sra. Marta e toda Diretoria da ORAMI 
pelo árduo empenho em concretizar esta grande meta em 
prol do povo. A Sra. Marta de Moura agradeceu a todos em 
nome de toda a Diretoria que se faz presente e, 

principalmente para população de Visconde do Rio Branco 
que são os verdadeiros colaboradores e merecedores dos 
aplausos. O Vereador Rober Lima realçou a felicidade em 
ver o crescimento da obra e reconhecimento perante a 
sociedade, lembrou que esteve presente na primeira 
reunião da fundação da ORAMI, quando ainda era a 
concepção de um sonho que estava sendo discutido, e, 
desde então, sempre se manteve presente através de 
visitas, divulgação no jornal, apoiando como cidadão e 
vereador. Convidou a todos os nobres colegas para fazer 
uma visita e conhecer cada ponto que foi ou ainda está 
sendo feito nesta obra. Agradeceu a todos e pediu a devida 
atenção para este assunto, que com apoio será resolvido o 
mais rápido possível. A Vereadora Rosa Maria que dá total 
apoio a ORAMI demonstrou a dúvida que se tem perante o 
projeto de doação deste terreno que está em pauta para 
votação na Casa Legislativa. Lembrou que em ano eleitoral 
a lei é muito clara em relação à doação de terreno ou bens 
públicos, porém, o intuito desta doação não será político, 
partidário e muito menos se caracteriza doação em 
benefício específico a candidatos ou coligações. O respeito 
as leis é necessário, mas lembrou que esta situação já 
perdura quase dez anos, uma vez que foi concedida à 
ORAMI por Termo de Comodato pelo Estado e esse imóvel 
foi revertido ao Município. Ressaltou que a lei eleitoral não 
veda o que já está previsto, e que a ORAMI já recebe verbas 
do Município, Estado e outros órgãos públicos. O Projeto 
que tramita nesta casa, se trata apenas de regularização de 
uma situação que já se perdura há algum tempo. Diante o 
intuito da Casa em regularizar esta situação, solicitou 
acompanhamento do Ministério Público por se tratar de um 
ano eleitoral, porém, amparou-se ao conceito trazido na lei 
de licitação que dispõe que, quando há interesse público e 
devidamente justificado, poderá ser permitida a doação de 
um imóvel, com autorização do Poder Legislativo, daí a 
importância de analisar e discutir este projeto. Devido à 
necessidade de amparo e acompanhamento junto a outros 
poderes, solicitou vista ao projeto para que juntos com os 
poderes Judiciário, Executivo e Legislativo cheguem a um 
consenso dentro de toda a legalidade. O Vereador Gerson 
Gomes de Freitas após cumprimentar todos os presentes, 
enfatizou o Projeto da ORAMI por se tratar de idosos, dando 
a real importância que se demonstra perante o assunto, 
relatou que por diversas vezes esteve presente no local, 
acompanhando as dificuldades e o crescimento desta obra. 
Registrou que ele e o Deputado Anselmo José Domingos, 
visitaram e puderam ajudar com verbas parlamentares esta 
obra e este projeto como um todo. Parabenizou a Sra. Marta 
e a toda Diretoria da ORAMI pelo compromisso com a ética, 
honestidade e responsabilidade que tem lidado com 
dinheiro público, privado e dos cidadãos que contribuem 
para este sonho através de pequenas doações em boletos e 
nas contas de luz, lembrou que atitudes assim tem estado 
em falta no nosso País, e que precisamos de mais exemplos 
como este. Comentou que apesar da falha que houve 
durante alguns anos para aprovação deste projeto, existe a 
eminência de regulamentação. Citou como exemplo a 
situação da sede do Fórum, demonstrando que houve 
problemas parecidos em relação ao projeto de doação, que 
foi aprovado em último momento. Atualmente a obra da 
ORAMI encontra-se em fase final, dá-se ai a necessidade 
que se faz de regularizar a situação por se tratar de uma obra 
pioneira e que futuramente será copiada por diversos 
Municípios. Pediu aos nobres colegas que ainda não 
contribuem com a causa, para começarem a contribuir 
através da conta de luz, o valor é pequeno, mas com ajuda 
de todos dá para fazer a diferença. Em seguida, os 
Vereadores (Sr. Wilson José, Rosa Maria e Gerson Gomes 
de Freitas) acordaram de ir ao Ministério Público para sanar 
eventuais dúvidas sobre o tema. O Vereador Alex Vinícius 
parabenizou a atitude com que está sendo conduzido este 
Projeto da ORAMI, levando em conta o valor que representa 
para o Município. Lembrou que apesar das dificuldades e 
empecilhos que estão sendo encontrados neste ano 
eleitoral, o Legislativo e Executivo através do auxílio do 
Ministério Público irão dar continuidade da melhor forma 
possível, priorizando sempre a importância que se dá sobre 
o tema em relação ao Município. Parabenizou a Diretoria e 
aos idealizadores deste grande Projeto. Em seguida, o 
Vereador André Luiz Fialho pediu para que o líder do 
Governo Vereador Alex Vinícius verificasse um buraco que 
tem dificultado acesso à Rua Rosa Pacheco, lembrando 
também de uma rede de esgoto que foi feita na seqüência da 
rua e ainda encontra-se aberto. Nada mais havendo a tratar, 
o Sr. Presidente agradeceu a Deus e a presença de todos, 
encerrando a sessão. Para constar, lavrei a presente ata, 
que depois de lida, discutida, e se aprovada, será assinada 
por mim Secretário, pelo Senhor Presidente e demais 
Vereadores. Sala das Sessões Presidente Tancredo de 
Almeida Neves, aos 18 (dezoito) dias do mês de Abril do ano 
de 2016 (dois mil e dezesseis). 

Ata número 857 (oitocentos e cinqüenta e sete) da 1ª 
Sessão da 4ª Reunião Ordinária, aos 02 (dois) dias do mês 
de Maio do ano Cristão de 2016 (dois mil e dezesseis), da 
17ª (décima sétima) Legislatura, às 19 horas. O Sr. 
Presidente em exercício,Vereador Wilson José, declarou 
aberta a Sessão, e solicitou ao Vereador Secretário José 
Carlos Gaione que fizesse a chamada, quando constatou a 
presença dos seguintes Vereadores: Alex Vinícius Coelho, 
André Luiz Fialho, Antônio de Pádua Vieira da Silva, 
Gerson Gomes de Freitas, José Carlos Gaione, Maria 
Izabel Martins Crovato, Rober Barreto Lima da Silva, 
Rosa Maria Aparecida Lopes e Wilson José. Logo após o 
Sr Presidente submeteu ao plenário a leitura da Ata número 
856, sendo que todos os vereadores votaram pela não 

leitura. Submetida à discussão e votação foi aprovada por 
unanimidade. Em seqüência iniciou o Vereador Secretário 
José Carlos Gaione iniciou a leitura das seguintes 
correspondências: “Primeiramente queremos lembrar aos 
Srs. Vereadores e Vereadoras, membros da comissão 
especial, para revisão da Lei Orgânica Municipal e do 
Regimento Interno da Câmara, constituída em 05 de outubro 
de 2015, que o prazo inicial de 120 dias já se esgotou, caso o 
trabalho da comissão não se inicie em 30 dias, estaremos 
formando uma nova para substituir a atual.” - “Digníssimo Sr. 
Presidente da Câmara de Vereadores de V.R.B. Wilson 
José, vimos através da presente, convidar os Vereadores 
desta Câmara para participar da solenidade de entrega de 
certificado de dispensa de incorporação do Serviço Militar, 
que ocorrerá dia 06 de maio 2016 as 09:30hs no Pátio da 
Escola Estadual Dr. Carlos Soares situado na Praça 28 de 
Setembro.” Logo após, o Vereador Secretário José Carlos 
Gaione fez a Leitura das matérias constantes na pauta para 
Ordem do dia, como segue: INDICAÇÃO Nº 42/2016 ---
“Solicita ao Executivo calçamento ou asfaltamento da Rua 
das Flores no Bairro Piedade”. INDICAÇÃO Nº 43/2016 ---
“Solicita ao Executivo consertar parte do concreto da ponte 
da Fazenda Santana (Zona Rural).No mesmo sentido,do 
lado esquerdo antes da Fazenda Jequitibá existe um local 
que está desbarrancando e formando uma cratera e 
estreitando a estrada”. AUTOR: VEREADOR JOSÉ 
CARLOS GAIONE (PSDC). O Vereador José Carlos 
Gaione Manifestou-se sobre a indicação que fala do 'Beco 
das Flores' no bairro Piedade, explicou que já foi pedido 
anteriormente por esta Casa e lembrou que existem muitos 
moradores naquela localidade, e que inclusive esta rua já 
serviu de passagem e ligação para outros bairros como 
Rancho Verde. Existe também um buraco no sentido 
Jequitibá que também está dificultando os acessos e já 
ocasionou outros acidentes em outros mandatos. O 
Vereador Gerson Gomes de Freitas explicou a situação 
sobre a rua do Beco das Flores, que já vem acontecendo há 
tempos e precisa de uma solução. Lembrou que há alguns 
anos já vem solicitando este reparo. O Vereador Rober 
Lima ressaltou que apesar de não fazer indicações, a 
situação desta rua (Beco das Flores) já foi mencionada por 
ele diversas vezes, e que há mais de 3 anos ele vem 
cobrando do Executivo para que o problema (mato, barro e 
outros) seja sanado. O Vereador Wilson José mencionou 
sobre o esgoto a céu aberto, e que esta e outras questões 
precisam de uma reforma com urgência. O Sr Presidente 
submeteu ao plenário à discussão das Indicações acima 
descritas: E em única votação em bloco foram aprovadas 
com unanimidade. REQUERIMENTO Nº 11/2016 --- 
“Requer que seja designada Audiência Pública para 
discussão de uma política de segurança”. AUTORA: 
VEREADORA MARIA IZABEL MARTINS CROVATO (PP).  
Aberta à discussão e em única votação, foi aprovado com 
unanimidade. A Vereadora Maria Izabel Martins Crovato 
após cumprimentar todos os presentes, lembrou que apesar 
de já ter feito este pedido diversas vezes ao longo do 
mandato como vereadora, pede também como cidadã Rio-
Branquense. A Violência que se encontra atualmente nas 
ruas de V.R.B tem influenciado na vida de todos os 
habitantes de nossa cidade, o porte de arma para bandidos 
virou uma 'brincadeira', qualquer adolescente de 12 ou 13 
anos tem a facilidade de portar uma arma de fogo, e de 
inclusive tirar a vida de outro. Em menos de 5 dias a nossa 
cidade conseguiu perder 3 pessoas para a 'violência' e para 
o 'crime', um índice altíssimo, e que não tem a previsão ou 
mesmo pretensão de cessar. O Município precisa tomar 
atitudes enérgicas. Apesar de algumas pessoas não 
acreditarem que o Projeto do Olho Vivo que será instalado 
em Rio Branco, ressalta-se que nos Municípios de Ubá e 
São Geraldo este método esta sendo muito eficaz, gerando 
segurança para a cidade e para os cidadãos. Comentou que 
já havia feito indicação solicitando ao Executivo a criação de 
Projetos voltados para o esporte, e que foi atendida pelo 
Prefeito Iran para discutir e pedir pessoalmente para que 
esta meta seja cumprida. O Prefeito se prontificou a concluir 
esta meta, realizando este Projeto junto aos funcionários e 
estagiários do esporte no nosso Município, deixando a 
disposição todos os estagiários da área do esporte para que 
ajudem na conclusão deste projeto. Existe hoje, uma 
eminência em dar inicio e continuidade a estes projetos, 
ocupando horários vagos dos alunos com o esporte, 
inclusive no final de semana, agregando não só os alunos, 
mas também a família, que é a base de apoio de todos. 
Lembrou da piscina do Colégio Municipal de Rio Branco, 
que pode vir a ter aulas de natação aos menos favorecidos 
nos finais de semana. Solicitou apoio da Secretaria Social, 
pois muitos alunos que são bons no esporte podem estar 
passando fome dentro de casa, assim como várias 
situações que presenciamos em nosso cotidiano, alunos 
indo à aula apenas pela comida. Pediu encarecidamente 
apoio de todos para ingressar nesta nova fase que podemos 
trazer para nosso Município e lembrou que a cada jovem 
levado para o esporte, representarão 2 jovens a menos na 
criminalidade. Comentou sobre pessoas que se propuseram 
a ajudar e também sobre eventos que aconteciam em 
bairros como Mutirão, Tia Velha e outros. Solicitou ao 
Presidente que eventualmente escolha uma data para uma 
reunião sobre o esporte. Logo após, explanou sobre a 
necessidade de convocar uma reunião com o Prefeito Iran 
Silva Couri e lembrou que este projeto do Olho Vivo faz parte 
de uma promessa de campanha, e que já foi realizada em 
vários Municípios vizinhos. A Vereadora Rosa Maria 
Aparecida Lopes pediu uma parte para ressaltar que foram 
a uma reunião no Fórum, com os membros do CONSEP a 
pedido do Executivo para tratar assuntos do Projeto 'Olho 
Vivo', e também sobre o convênio do Tribunal de Justiça. 
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Esteve presente também com a Excelentíssima Dra. 
Daniele Rodrigues Marota, Juíza desta comarca, e que a 
mesma indagou sobre uma ajuda para conclusão de alguns 
processos necessários a nossa cidade, tais como o Olho 
Vivo, porém, o Poder Judiciário encontra-se sem verba no 
momento, devido a algumas doações a entidades e funções 
sociais que honrosamente vem prestando em nosso 
Município, explicou que em meados do mês de Setembro 
deste ano, poderá ajudar o Poder Executivo na conclusão 
desta meta, que tanto beneficiará esta cidade. Comentou 
que o Executivo a solicitou para que  junto ao CONSEP e a 
M.M. Juíza Dra. Daniele pudessem tratar do assunto 
referente ao convênio para implantação do Projeto 'Olho 
Vivo' na cidade. Foi levantado também pela nobre 
Vereadora, uma sugestão para que as empresas fossem 
parceiras deste projeto, para subsidiar os custos. A 
Vereadora Maria Izabel Martins Crovato solicitou que a 
assessoria da Câmara disponibilizasse 2 datas para as 
reuniões do esporte e do CONSEP. Pela ordem, o Vereador 
Gerson Gomes de Freitas indagou sobre o valor que tem 
as câmeras de segurança que ficam instaladas em prédios, 
casas, empresas e demais localidades. Demonstrou que 
vários assaltos ou homicídios foram desvendados através 
de câmeras de estabelecimentos comerciais. Nas formas 
regimentais, o vereador fez um requerimento oral 
solicitando ao Sr. Prefeito ou a Secretaria de Agricultura para 
que prestasse contas de uma verba que foi recebida pela 
empresa Bom Pastor, para construção de algumas 
barragens para segurar a água nos bairros Piedade e Santa 
Maria, que são meios eficazes e rápidos de melhorar o 
problema a curto prazo, que, inclusive foi discutido e votado 
em reuniões. Requereu também, informações sobre a 
dificuldade de cadastramento de agricultores perante a 
Secretária de Agricultura, comentou que os agricultores 
estão insatisfeitos pela burocracia para o cadastro. Em 
votação ao Requerimento oral foi Aprovado com 
unanimidade. O Vereador José Carlos Gaione comentou 
sobre a importância das barragens que já estão sendo 
feitas, inclusive uma em particular na qual o vereador já 
presenciou que além de represar a água, serve de 
bebedouro para os animais. Sobre a questão da violência, 
explanou que esteve presente na Rádio Comunidade na 
última sexta-feira (29/04/2016), e, em nome dos 9 
vereadores demonstrou o quão importante é este assunto, e 
o quão preocupados estão não só a população mas também 
ele e os nobres colegas vereadores. Logo após sua saída da 
Rádio, foi abordado por um pai de uma professora, que com 
algumas palavras o deixou estarrecido. Demonstrou como 
eram as regras escolares no passado, como a base escolar 
faz diferença, lembrou que no passado alunos respeitavam 
s e u s  p r o f e s s o r e s ,  j u r a v a m  b a n d e i r a  e  c a s o 
desrespeitassem ainda ajoelhavam no milho. Ressaltou que 
atualmente o respeito foi perdido, os professores não podem 
cobrar o mínimo de seus alunos, caso cobrem, são 
agredidos, tal como aconteceu neste mesmo município de 
V.R.B. na última sexta-feira (29/04/2016), onde uma 
professora foi agredida por um aluno. Explicou que a 
situação do país está crítica, que a educação está 
caminhando em passos curtos, e que a crise nacional está 
afetando toda a geração futura, corrompendo, atrasando 
nossa educação e fazendo com que a violência se prolifere 
de forma rápida e eficaz. A Vereadora Maria Izabel Martins 
Crovato pediu a palavra para enviar uma moção de 
aplausos para a Professora Francine Ribeiro Cardozo 
diretora em uma das escolas mais carentes do bairro 
Barreiro, teve a iniciativa de começar um projeto social nos 
finais de semana para os alunos, contendo aulas de hip-hop, 
ginástica, dança livre, treinamento funcional entre outros, 
além de dar aula durante a semana, ocupa seus sábados 
para prestar serviços socais neste bairro. Ainda sobre o 
assunto, a Vereadora Rosa Maria Aparecida indagou que 
a Escola Padre Antônio Correa participa deste projeto cujo 
nome é 'Escola Aberta', e que visitou a Escola durante a 
realização do projeto, que é de iniciativa do Estado. 
Lembrou que está sendo apresentado em outras escolas no 
nosso Município, e que vem gerando ótimos frutos devido à 
presença maciça da comunidade; citou como exemplo 
projetos levados as comunidades através do CRAS pela 
Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, que há 
época a vereadora ainda trabalhava, mas como as famílias 
não abraçaram, não foi possível dar continuidade. Logo 
após, enviou uma moção de parabéns para a Diretora 
Roberta Cardozo, que também está à frente deste projeto. O 
Vereador Alex Vinicius Coelho comentou que esteve 
presente com o Capitão Cleiton, e que o mesmo falou das 
estatísticas de homicídio, citando o município de Ubá e 
V.R.B., explicando que o índice tem diminuído, porém, logo 
no final de semana seguinte houveram mortes devido a uma 
situação de assassinato atípico que desencadeou diversos 
homicídios. Ainda neste tema, o vereador demonstrou a real 
necessidade de se criar uma parceria entre instituições, 
empresas e demais Poderes do nosso município, explicou 
que mesmo querendo ajudar existe a necessidade de mais 
indivíduos estarem presentes e darem continuidade, assim 
como é imprescindível a participação das famílias que são a 
base e o pilar central de todo jovem/adolescente. Lembrou 
que os medos pairam pelas ruas de V.R.B e que esta 
situação não pode perdurar por muito tempo, as autarquias 
e Poderes do município tem que se atentar a criar uma 
solução eficaz. O Vereador André Luiz Fialho fez o uso da 
palavra para ressaltar 3 hipóteses que podem estar 
acontecendo, a primeira seria que o jovem está matando 
jovem, a segunda seria que o bandido está matando 
bandido, e a terceira talvez não possa comentar por existir a 
possibilidade de estar morto amanhã. Quanto a esta 
hipótese, fica a critério das interpretações. Quanto aos 

projetos sociais e educação, o Vereador Rober Lima 
explicou que não mudarão enquanto não houver 
investimentos e verbas destinadas diretamente à educação, 
criando escolas de ensino integral, que são os caminhos 
mais curtos para o futuro dos jovens e da população Rio-
Branquense. Questionou ainda sobre a violência, voltou ao 
assunto do 'Olho Vivo' citando a importância deste projeto 
na cidade, mas ao mesmo tempo demonstrou que este 
projeto não é para prevenir e sim para remediar, ter 
conhecimento de quem realizou o ato após já concluído, e 
que o meio mais fácil de garantir um futuro seguro para a 
sociedade é prevenindo, através de projetos sociais, 
participação das escolas, projetos para o esporte e sempre 
mantendo a família presente. Ainda com a palavra, sugeriu 
que o dinheiro gasto com transporte possa ser revertido na 
educação, que é o que realmente faz a diferença. O 
Vereador Wilson José pediu aos nobres vereadores Alex, 
Padinha e Maria Izabel para que fizesse o parecer aos 
projetos 554/2016 e 1495/2016. A Vereadora Maria Izabel 
realizou o parecer oral, se demonstrando ser a favor dos 
referidos projetos. O Vereador Wilson José pediu ao 
vereador André Luiz para que realizasse a leitura de um 
projeto de resolução no qual o vereador presidente almeja a 
aprovação. Após cumprimentar todos os presentes, o 
Vereador André Luiz Fialho parabenizou ao Antônio 
Carlos Gomes (Tom Carlos da Rádio), por estar 
completando 45 anos de Rádio-Fusão, um trabalho que ele 
vem realizando na Rádio-Cultura. Em continuidade 
comentou que quando nasceu o Tom Carlos já tinha 12 anos 
de Rádio, e que hoje tem a honra de ser companheiro de 
Rádio deste conceituado Radialista. Lembrou que quando 
criança portava um pequeno rádio em sua caixa de engraxar 
sapatos ficando sempre ligado no programa que o Tom 
apresentava. Comentou que por diversas vezes aguardava 
na porta da Rádio o momento em que o Tom saia, para ter 
conhecimento de quem era aquela voz, imaginando como 
era a imagem da pessoa no qual só ouvira a voz e naquela 
época já admirava. Demonstrou que ainda se mantém como 
um fã que nunca parou de acompanhá-lo, e hoje tem a honra 
trabalhar junto e dividir o microfone apresentando o 
programa 'O Show da Manhã Nossa'. Em seguida, com 
apoio dos companheiros pediu para que fosse aprovado um 
Projeto de Resolução dispondo sobre o Diploma de 
Distinção Rio-branquense em homenagem aos seus 45 
anos de rádio. Todos ficaram de pé e o projeto foi aprovado 
por aclamação e em seqüência iniciou a leitura da 
justificativa do projeto: 'A trajetória de um profissional de 
comunicação é feita de muitos desafios, de arrojo, de 
determinação e de muita dedicação, então, diante dessa 
lógica, se manter sempre no topo da informação, por várias 
décadas, não é para qualquer um. Neste contexto, o 
Vereador André Luiz Fialho, vem prestar a mais justa 
homenagem ao radialista Antônio Carlos Gomes, que 
dedicou 45 anos de sua vida para levar informações a todas 
as casas e por prestar serviços a toda à comunidade de 
Visconde do Rio Branco, conquistou assim, vários adeptos e 
seguidores não só de sua voz, mas também de todos os 
meios de comunicação do qual atua. Tendo na seriedade e 
sobriedade suas principais características, Antônio Carlos, é 
sem dúvida, um grande ícone do rádio, não só de Visconde 
do Rio Branco, como de toda a região e, a Rádio Cultura, tem 
a grande honra de contar com esse profissional tarimbado 
como parceiro e amigo. ' Em discussão e votação ao Projeto 
de Resolução foi aprovado com unanimidade.  Projeto de 
Resolução 554/2016 – “Dispõe sobre a Concessão de 
Diploma de Mérito Legislativo”. Após ser apresentado o 
parecer oral, foi aberta à discussão e votação sendo 
aprovado por 8 votos favoráveis e 0 contrários. Em 2ª e 3ª 
votações, aprovado tal qual a primeira, por 8 votos 
favoráveis e 0 contrários. Projeto de Lei 1495/2016 – 
“Dispõe sobre denominação de ruas do loteamento Costa 
do Sol Residencial”. Após ser apresentado o parecer oral, foi 
aberta à discussão e votação sendo aprovado por 8 votos 
favoráveis e 0 contrários. Em 2ª e 3ª votações, aprovado tal 
qual a primeira, por 8 votos favoráveis e 0 contrários. Para 
Leitura: EMENDAS AO PROJETO DE LEI Nº 1489/2016, 
de autoria do executivo,que “autoriza concessão de uso 
especial do aterro sanitário do município de visconde do rio 
branco para exploração das atividades econômicas que 
especif ica e dá outras providências “. EMENDA 
MODIFICATIVA Nº 06 AO PROJETO DE LEI Nº 
1.489/2016. EMENDA MODIFICATIVA Nº 07 AO PROJETO 
DE LEI Nº 1.489/2016. EMENDA MODIFICATIVA Nº 08 AO 
P R O J E T O  D E  L E I  N º  1 . 4 8 9 / 2 0 1 6 .  E M E N D A 
MODIFICATIVA Nº 09 AO PROJETO DE LEI Nº 
1.489/2016. EMENDA MODIFICATIVA Nº 10 AO PROJETO 
DE LEI Nº 1.489/2016. EMENDA MODIFICATIVA Nº 11 AO 
PROJETO DE LEI Nº 1.489/2016. Todas de autoria da 
Vereadora Rrosa Maria Aparecida Lopes (PC do B). 
PROJETO DE RESOLUÃO Nº 555/2016 --- “Dispõe sobre a 
concessão de Tíulo de Cidadão Honorário Rio-branquense 
ao Sr. José Majella Molica  e dá outras providências”. 
AUTOR : VEREADOR ALEX VINICIUS COELHO (PT). O 
Vereador Wilson José pediu aos nobres vereadores da 
comissão que estão analisando atualização da Lei Orgânica 
do Município mais atenção em seus relatórios, para que o 
projeto possa dar prosseguimento de forma correta e sem 
vícios. O Vereador Gerson Gomes de Freitas solicitou aos 
nobres colegas integrantes da comissão para que marque 
uma reunião e discutam sobre as emendas ao Projeto de Lei 
nº  1489/2016. Todos os demais vereadores se 
manifestaram com disponibilidade e interesse nesta 
reunião. O Vereador Wilson José indagou que existe a 
eminência da comissão analisar todos os pontos deste 
projeto para que possa incluí-lo em pauta na ordem do dia 
até a 3º reunião ordinária deste mês de Abril. O Vereador 

Gerson Gomes de Freitas explicou que devido à 
importância da matéria tratada neste projeto precisa de 
tempo para analisar todos os pontos, lembrou que já propôs 
uma emenda e ainda precisa junto à comissão discutir fatos 
diversos sobre o teor da matéria, citando inclusive a 
privatização. A Vereadora Maria Izabel Martins Crovato 
fez o uso da palavra para parabenizar todos os presentes 
pelo dia 01 de maio 'Dia do Trabalhador', e à todos 
brasileiros que estão dia pós dia trabalhando arduamente 
para dar sustento e uma vida digna para sua família, filhos e 
demais pessoas que fazem parte dessa rotina habitual que é 
trabalhar. Agradeceu sua mãe por dar personalidade e 
mostrar que trabalhar não é vergonha, ensinou que ser 
batalhadora dá orgulho, é ser independente. Logo em 
seguida, pediu encarecidamente ao vereador Alex para que 
solicite ao Executivo o cuidado da quadra do bairro Piedade, 
explicou que se encontra em situação vexatória, com 
diversos lixos, animais e entulhos. Ainda com a palavra, 
agradeceu ao Sr. Prefeito que, após anos de luta levou um 
Posto de Saúde ao bairro Alto da Boa Vista. Dedicou esta 
vitória a todos moradores deste bairro, que é o bairro onde 
foi criada e ainda reside. Lembrou que na próxima sexta-
feira estará a partir das 10h30min na Rádio Comunidade. O 
Vereador Alex Vinicius Coelho cumprimentou e 
parabenizou a todos pelo Dia do Trabalhador, citou o quão é 
importante e motivador trabalhar. Comentou também sobre 
a violência, que a situação está crítica e nossos jovens têm 
sofrido com isso. Levantou-se para parabenizar o Tom 
Carlos, uma pessoa que o vereador sempre ouvira e 
admirava. Demonstrou o valor que tem o Tom Carlos não só 
para os ouvintes, mas para os amigos, família, Município e 
inclusive para própria Câmara, falou também sobre a 
grandeza que se tem em realizar este papel, a credibilidade 
com que é prestado e em especial a importância que se tem 
em levar as informações a todas as casas através do rádio 
ou de qualquer outro meio de comunicação. Agradeceu pela 
honra de poder trabalhar com este exemplo de pessoa. Em 
seguida, comentou sobre as indicações, enfatizando o fácil 
acesso que se tem hoje no Município perante o Executivo, 
demonstrou o quão gratificando é poder fazer uma indicação 
e ser atendida, dando mais forças para continuar lutando, 
pois, uma benfeitoria realizada por um, afeta a todos. O 
Vereador Gerson Gomes de Freitas parabenizou a 
vereadora Maria Izabel por ter tido uma vitória em relação ao 
Posto de Saúde em seu bairro, ponderando apenas pelo fato 
de que muito dos seus pedidos ainda não foram atendidos. 
Indagou sobre o requerimento feito na penúltima reunião 
dispondo sobre a necessidade de drenagem no Rio da 
comunidade Santa Maria, e explicou que além de ser uma 
situação emergencial, os moradores tem pedido e 
pressionado os Poderes para que tomem as atitudes 
necessárias. Ainda com a palavra, registrou uma Moção de 
Pesar pelo triste falecimento do amigo e companheiro 
Antonio Adão dos Santos, que aconteceu durante um 
acidente de transito no Município de Tocantins ocorrido no 
dia 29/04/2016 (Sexta-feira), Sr. Antonio Adão popular 
Toninho faleceu aos 62 anos deixando 2 filhos (Vitor e 
Silviane) e também sua esposa Silvana. Lembrou e 
parabenizou a todos pelo Dia do Trabalhador e comentou 
sobre a 4º Cavalgada em memória de São José do Operário, 
uma festa beneficente para continuidade da obra para 
construção da Capela São José do Operário. A Vereadora 
Rosa Maria Aparecida parabenizou o vereador André Luiz 
Fialho pela nobre homenagem em nome do honroso Tom 
Carlos, mencionando a grande importância e merecimento a 
que foi prestada a homenagem. Falou sobre o pedido feito 
por ela ao Executivo argüindo sobre o Plano de Mobilidade 
Urbana, dispôs que obteve uma resposta indagando sobre 
este tema, explicando que o Município realizou uma parceria 
com a UFV (Universidade Federal de Viçosa) para implantar 
o Plano de Mobilidade Urbana. Parabenizou a todos pelo 
Dia do Trabalho e agradeceu a presença. O Vereador José 
Carlos Gaione parabenizou aos trabalhadores de todo país 
e lamentou a situação de desemprego que paira em nosso 
Brasil. Lembrou da época em que o mesmo como gestor 
público precisava ir aos meios de comunicação anunciar 
que havia vagas de trabalho a serem preenchidas, e que 
hoje o prisma atual é o inverso do passado. Contou que 
acontecera um fato no Município de Ubá, onde empregou 
diversas pessoas de V.R.B. e, Sexta-feira dia 29/04/2016 
aconteceu um fato inédito, o dono da Empresa Itatiaia reuniu 
todos os funcionários e disse que a Empresa estava 
fechando a partir daquele momento, foram mais de 1.800 
pessoas desempregadas só na área de Ubá, porém, em 
diversas tentativas de reerguer a Empresa foi digno de 
prestar um gesto de humildade com os funcionários. 
Concluiu parabenizando a todos pelo Dia do Trabalho e 
lamentou a situação do desemprego, constando que só na 
nossa Cidade tem mais de 1.000 pessoas desempregadas. 
O Vereador Rober Lima parabenizou ao Tom Carlos pela 
merecida homenagem, e pediu uma Moção de Aplausos 
para a Diretoria da Pif-Paf, que neste tempo de crise a 
empresa está investindo 2,2 Milhões de reais em uma linha 
de mais de 300 produtos, tentando se adequar ao mercado, 
se manter no topo como marca de primeira linha e inclusive 
proporcionando mais empregos. O Vereador Wilson José 
parabenizou ao Tom Carlos pela merecida homenagem e 
também ao vereador André Luiz pelo empenho em 
concretizá-la. Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente 
agradeceu a Deus e a presença de todos, encerrando a 
sessão. Para constar, lavrei a presente ata, que depois de 
lida, discutida, e se aprovada, será assinada por mim 
Secretário, pelo Senhor Presidente e demais Vereadores. 
Sala das Sessões Presidente Tancredo de Almeida Neves, 
aos 02 (dois) dias do mês de Maio do ano de 2016 (dois mil e 
dezesseis). 



Relatórios Contábeis
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Os relatórios em PDF estão disponíveis no site
 da Câmara www.camaravrb.mg.gov.br/

INDICAÇÃO Nº 33/2016 ---“Solicita a dragagem de parte do rio 

Santa Maria no trecho entre os fundos da antiga residência do 

Sr. Ernani Cardoso até a entrada da cascalheira”.

Autor : Vereador Gerson Gomes de Freitas (PTC)

INDICAÇÃO Nº 34/2016 ---“Solicita reforma das capelas 

mortuárias,bem como da entrada e do calçamento da parte 

interna do cemitério  São João Batista”.

INDICAÇÃO Nº 35/2016 ---“Solicita criação de uma linha de 

ônibus circular que tenha como trajeto as ruas da Colônia”.

INDICAÇÃO Nº 36/2016 ---“Solicita a adoção do odontomóvel 

nos bairros Planalto e Colônia”.

INDICAÇÃO Nº 37/2016 ---“Solicita manutenção da iluminação 

pública do bairro Planalto”.

INDICAÇÃO Nº 38/2016 ---“Solicita criação de uma Unidade 

Básica de Saúde -UBS- no bairro Alto da Boa Vista”.

INDICAÇÃO Nº 39/2016 ---“Solicita manutenção da iluminação 

pública do alto da Boa Vista”.

INDICAÇÃO Nº 40/2016 ---“Solicita a criação de um Programa 

Social de Esportes a ser elaborado para as quadras dos 

bairros,com apoio da Secretaria Municipal de Educação e 

Esporte”.

TODAS DE AUTORIA DA VEREADORA MARIA IZABEL 

MARTINS CROVATO (PP)

INDICAÇÃO Nº 41/2016 ---“Solicita reparos no passeio e na 

mureta de contenção do rio Xopotó,próximo ao pontilhão na 

avenida Dr. Celso Machado”.

Autora : Vereadora Rosa Maria Aparecida Lopes (PC do B)

INDICAÇÃO Nº 33/2016 ---“Solicita a dragagem de parte do rio 

Santa Maria no trecho entre os fundos da antiga residência do 

Sr. Ernani Cardoso até a entrada da cascalheira”.

Autor : Vereador Gerson Gomes de Freitas (PTC)

PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 550/2016 – “Dispõe sobre a 

concessão de Título de Cidadão Honorário Rio-branquense ao 

Sr. Luis Carlos Almeida, Diretor-Geral do Presídio de Visconde 

do Rio Branco – MG e dá outras providências “. 

Autor : Vereador André Luiz Fialho 

REQUERIMENTO Nº 10 - “Requer ao Executivo que seja 

instituído no Município o Plano de Mobilidade Urbana nos 

termos da Lei Federal 12.587/12”.

Autora : Vereadora Rosa Maria Aparecida Lopes (PC do B)

Indicações

Portarias
Portaria nº 015/2016 

O Presidente da Câmara Municipal de Visconde 
do Rio Branco/MG, vereador Wilson José, no uso de 
suas atribuições,

Resolve:

Art. 1º - Conceder prorrogação do contrato 
temporário de trabalho, até o dia 31/05/2016, da Sra. 
Rosangela de Oliveira, no cargo de Auxiliar de 
Serviços Gerais. Este ato tem por finalidade atender a 
demanda de servidor no cargo citado devido à 
exoneração, da servidora Dayane da Silva Moreira.

Art. 2º - Esta portaria entra em vigor na data da 
sua publicação.

Visconde do Rio Branco/MG, 01 de abril de 
2016.

Wilson José
Presidente da Câmara Municipal de Visconde do Rio 

Branco/MG

Portaria nº 016/2016
 
O Presidente da Câmara Municipal de Visconde 

do Rio Branco/MG, vereador Wilson José, no uso de 

suas atribuições,

Resolve:

Art. 1º - Conceder prorrogação do contrato de 
trabalho temporário do Sr. Mário Lopes de Aquino, até 
o dia 31/05/2016, no cargo de Procurador. Este ato se 
justifica devido a necessidade transitória em virtude do 
acréscimo nos serviços jurídicos, bem como 
requisições da procuradoria geral de justiça e 
formulação de parecer e orientação jurídica em 
diversos atos da casa, inclusive para projetos de leis e 
nos procedimentos licitatórios.

Art. 2º - Esta portaria entra em vigor na data da 
sua publicação.

Visconde do Rio Branco/MG, 01 de abril de 2016.

Wilson José
Presidente da Câmara Municipal de Visconde do Rio 

Branco/MG

Portaria nº 017/2016

“Constitui Comissão Permanente de Inventário, 
Reavaliação, Baixa, Recebimento, Controle, Carga, 
Supervisão do Patrimônio Público.”

O Presidente da Câmara Municipal de Visconde 
do Rio Branco, no uso das atribuições que lhe são 
conferidas por lei,

CONSIDERANDO a necessidade de se 
proceder ao inventário patrimonial, para efeito de 
comprovação de existência física dos bens móveis, de 
sua localização, bem como de sua utilização e estado 
de conservação;

CONSIDERANDO o disposto no § 3º do art. 106 
da Lei Federal nº. 4.320/64;

CONSIDERANDO a necessidade de implantar 
uma forma mais ágil e eficaz de controle patrimonial e 
de propiciar meios mais eficientes na realização do 
inventário anual;

CONSIDERANDO que se faz necessário a baixa 
de materiais permanentes e de consumo que se 
encontram obsoletos, antieconômicos ou inservíveis 
em disponibilidade. 

RESOLVE:

Art. 1º. Constituir a Comissão de Reavaliação, 
Baixa, Recebimento, Controle, Carga, Supervisão e 
Reavaliação do patrimônio público, com o objetivo de 
realizar o tombamento e o levantamento dos bens 
patrimoniais móveis em todo o prédio da Câmara 
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Municipal, composta pelos seguintes servidores:

I. Responsável: Sônia Geraldo Dias – Chefe do Setor 
de Licitação, Compras e Patrimônio

II. Membros:
1. Claudiney Lúcio Malta – Assistente Administrativo
2. João Vitor de Oliveira Iasbik – Técnico de 

Informática
3. João Carlos      - motorista

Suplentes:
Jairo Nogueira – Assessor Especial da Presidência
Claudinei  Rodr igues da Si lva – Assistente 

Administrativo
Júlio Claudionor Fófano Júnior – Assistente 

Administrativo
Karla Santos - Recepcionista

Art. 2º - Para fins desta Portaria considera-se:

I. Patrimônio - conjunto de bens, direitos e obrigações 
suscetíveis de apreciação econômica, obtida por meio de 
compra, doação, permuta ou por outra forma de aquisição, 
devidamente identificada e registrada; 

II.  Bens móveis - aqueles que, pelas suas 
características e natureza, podem ser transportados sem 
perda de forma e valor, sendo classificados como materiais 
permanentes; 

III. Bens inservíveis - todo material que esteja em 
desuso, obsoleto ou irrecuperável para o serviço público; IV. 
Alienação - procedimento de transferência da posse e 
propriedade de bens móveis patrimoniais; V. Baixa de bens - 
procedimento de exclusão de bem do acervo patrimonial do 
Poder Legislativo; 

IV. Descarte de bens - inutilização de bens móveis 
patrimoniais. 

Art. 3º. - A Comissão de Inventário de Bens 
Permanentes da Câmara Municipal de Visconde do Rio 
Branco tem por finalidade coordenar a realização do 
Inventário de Bens Permanentes e apresentar relatório, 
quanto aos resultados da verificação quantitativa e 
qualitativa dos equipamentos e materiais permanentes em 
uso na Instituição com os registros patrimoniais e cadastrais 
e dos valores avaliados com os respectivos registros 
contábeis. 

Art. 4º - Compete à Comissão de Levantamento e 
Avaliação: 

I. Programar, coordenar, orientar, controlar e fiscalizar 
as atividades referentes ao Patrimônio da Câmara; 

II. Promover a avaliação e controle dos bens 
integrantes do acervo da Câmara, através de seu cadastro 
central e de relatórios de situação sobre sua alteração; 

III. Realizar levantamentos periódicos ou específicos 
no tocante ao uso e disponibilidade de bens integrantes do 
cadastro patrimonial; 

IV. Realizar o inventário anual dos bens patrimoniais; 
V. Manter o registro dos responsáveis por bens 

integrantes do patrimônio; 
VI. Avaliar o estado dos bens e propor o seu reparo e 

reposição; 
VII. Realizar outras atividades correlatas.

Art. 5º - A realização do serviço será durante o 
exercício de 2016.

Art. 6º - Esta Portaria entra em vigor na data de sua 
publicação.

Visconde do Rio Branco, 01 de abril de 2016.

Wilson José
Presidente da Câmara Municipal

Portaria nº 018/2016

O Presidente da Câmara Municipal de Visconde do 
Rio Branco, no uso de suas atribuições legais, 

RESOLVE:

Art. 1º- Exonerar da função de confiança de Chefe da 
Equipe de Conservação, Limpeza e Segurança o servidor 
Claudinei Rodrigues da Silva no dia 07/04/2016.

Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data da sua 
publicação.

Visconde do Rio Branco, 07 de abril de 2016.

Wilson José
Presidente da Câmara Municipal

Portaria nº 019/2016

O Presidente da Câmara Municipal de Visconde do 
Rio Branco, no uso de suas atribuições legais,

RESOLVE:

Art. 1º- Conceder férias conforme as disposições do 
artigo 36 da Lei Complementar n. 035/2014 ao servidor 
abaixo:

Nome    Período
Édson Miranda Mayer 08/04/2016 a 27/04/2016

Art 2º- Esta portaria entra em vigor na data de sua 
publicação.

Visconde do Rio Branco, 08 de abril de 2016.

Wilson José
Presidente da Câmara Municipal

Portaria nº 020/2016

O Presidente da Câmara Municipal de Visconde do 
Rio Branco, no uso de suas atribuições legais, 

RESOLVE:

Art. 1º- Nomear na função de Controlador Interno o 
servidor Claudinei Rodrigues da Silva no período de 
08/04/2016 a 27/04/2016.

Art. 2º - Fica o servidor acima citado exonerado em 
27/04/2016 do cargo de Controlador interno.

Art. 3º - Esta Portaria entra em vigor na data da sua 
publicação.

Visconde do Rio Branco, 08 de abril de 2016.

Wilson José
Presidente da Câmara Municipal

Portaria nº 021/2016

O Presidente da Câmara Municipal de Visconde do 
Rio Branco, no uso de suas atribuições legais, 

RESOLVE:

Art. 1º- Nomear o servidor Claudinei Rodrigues da 
Silva para exercer o cargo de Coordenador do Centro de 
Atendimento ao Cidadão-CAC da Câmara Municipal de 
Visconde do Rio Branco-MG em conformidade com as 
disposições legais da Lei Complementar 035/2014.

Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data de sua 
publicação.

Visconde do Rio Branco, 28 de abril de 2016

Wilson José
Presidente da Câmara Municipal

Portaria nº 022/2016

O Presidente da Câmara Municipal de Visconde do 
Rio Branco, no uso de suas atribuições legais,

RESOLVE:

Art. 1º- Conceder férias conforme as disposições do 
artigo 36 da Lei Complementar n. 035/2014 ao servidor 
abaixo:

Nome      Período
Júlio Claudionor Fófano Junior  29/04/2016 a 

13/05/2016
Art 2º- Esta portaria entra em vigor na data de sua 

publicação.

Visconde do Rio Branco, 29 de abril de 2016.

Wilson José
Presidente da Câmara Municipal

Diárias
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Estiveram presentes para assistir a reunião 

ordinária do dia 11 de Abril, o Instrutor do Senai Renan 

da Silveira Zopelaro e os alunos do Curso de 

Aprendizagem Industrial em Processos Administrativos.

Durante a reunião, os estudantes estiveram 

atentos aos debates e reivindicações feitas pelos 

vereadores, e conheceram o processo e funcionamento 

de uma reunião ordinária na Câmara Municipal de 

Visconde do Rio Branco.

" E s t a s  v i s i t a s  e  e n c o n t r o s  s ã o  m u i t o 

enriquecedores tanto para o Legislativo que terá seus 

eleitores mais próximos quanto para os estudantes que 

poderão conhecer melhor aqueles que os representam" 

salientou o presidente da Casa Vereador Wilson José.

As reuniões na Câmara Municipal de Visconde do 

Rio Branco ocorre nas três primeiras segundas-feira do 

mês as 19horas. É aberta a comunidade.

Reunião Ordinária tem presença de estudantes do Senai

Vereadores juntos com os estudantes após a reunião

Inclusão Digital
Curso

Documentos para Inscrição: Identidade / CPF / 

Comprovante de Residência.    Pré-requisito: Ser alfabetizado

Gratuito e com Certificado

Matrículas Abertas.   Vagas Limitadas.

Promovido pela 

Câmara Municipal de Visconde do Rio Branco 

 Escola do Legislativo Antônio Pedro Nolasco

Nova 
Turma

Vagas
 Abert

as



A Câmara Municipal de Viçosa, por intermédio da Escola do Legislativo, 

realizou na sexta-feira (29), o Encontro Regional do Polo Zona da Mata II do 

Parlamento Jovem Minas 2016. O evento contou com a participação dos 

estudantes, professores e diretores das escolas participantes, e dos coordenadores 

e monitores do Projeto das cidades de Paula Cândido, Ubá, Visconde do Rio Branco 

e Viçosa.

Compondo a Mesa Principal: a Presidente da Casa Legislativa, Marilange 

Santana Pinto Coelho Ferreira (PV); o Coordenador Técnico da Escola do 

Legislativo de Viçosa, Vereador Marcos Nunes Coelho Júnior (PT); a Coordenadora 

Pedagógica da Escola do Legislativo e Coordenadora do Projeto, Michelle Dias; o 

Secretário Municipal de Governo, Luciano Piovesan; e o aluno da cidade de Paula 

Cândido, Davi Vieira. Também estiveram presentes no encontro o Vereador Sávio 

José do Carmo Silva (PT) e o Vereador Geraldo Luis Andrade (Geraldão) (PTB).

O Parlamento Jovem é realizado anualmente e tem por objetivo possibilitar 

aos alunos de ensino médio de escolas públicas e particulares a vivência do 

processo democrático. O tema central do Parlamento Jovem Minas 2016 é 

Mobilidade Urbana. Viçosa pela primeira vez é Cidade Polo.

A Presidente da Casa Legislativa de Viçosa, Vereadora Marilange, saudou os 

alunos participantes do Projeto e declarou: “Espero que esse encontro seja 

produtivo, e que os conhecimentos adquiridos aqui possam gerar bons frutos no 

decorrer do projeto. Estou orgulhosa de ver o empenho dos organizadores do evento 

e a disposição dos estudantes”.

O evento teve início com a execução dos Hinos Nacional Brasileiro e do Hino 

de Viçosa. Em seguida, o Arquiteto Paulo Tadeu Leite Arantes, falou de forma 

descontraída e didática sobre os meios de inclusão de deficientes na sociedade. A 

segunda palestra foi do Engenheiro Civil Adonai Gomes Fineza, segundo ele: “Sem 

investimento e infra-estrutura, não há como melhorar a mobilidade urbana, pois a 

mesma é responsabilidade dos Órgãos Públicos”.

O Presidente do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência, 

Israel Rosa da Silva, terceiro palestrante, falou sobre a sua história de vida, 

demonstrando como superou os desafios e conscientizando os jovens, mostrando a 

importância de cada um deles para a sociedade.

O aluno da Escola Estadual Dr. Raimundo Alves Torres (ESEDRAT), Gabriel 

Rodrigues Oliveira relatou que o evento o surpreendeu positivamente: “o evento foi 

muito bom! Aprendi muitas 

c o i s a s  n o v a s  e  o u v i 

histórias comoventes de 

superação. Os palestrantes 

m e  m o s t r a r a m  a 

i m p o r t â n c i a  d a 

acessibi l idade para as 

pessoas com deficiência”. 

Ele ainda salientou: “São 

feitas campanhas, mas 

p r e c i s a m o s  d e  u m a 

m o b i l i z a ç ã o  e  d e  u m 

governo que olhe por essas 

p e s s o a s ,  p r e c i s a m o s 

cobrar para que algo seja feito”, concluiu.

As palestras tiveram conteúdos complementares e, segundo a Coordenadora 

do Projeto: “os palestrantes contribuíram para o sucesso do Encontro e para que o 

retorno fosse extremamente positivo. Foi um evento maravilhoso e muito produtivo.”, 

afirmou Michelle.

Texto: Lidiany Duarte

Fotos: Mônica Bernardi, Lidiany Duarte e José Ronaldo Batista

Matéria extraída: http://www.vicosa.mg.leg.br/institucional/noticias/2016/04-

2016/vicosa-realiza-o-encontro-regional-do-parlamento-jovem-2016 

É realizado em Viçosa o
Encontro Regional do Parlamento Jovem Minas 2016 
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2016Visconde do Rio Branco

Público presente no evento

Estudantes de Visconde do Rio Branco acomodados nas duas últimas fileiras 

Henrique Cavalcante, Adão Venâncio e Felipe Tormen.
Estudantes do 2ª Ano no Colégio Municipal Rio Branco,

de Visconde do Rio Branco

#MaisJovensNaPolítica

Parlamento Jovem VRB

Parlamento Jovem 2016
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